
	  
 
                                                                                                                                        

	   DEPENDENCIA:	   PRESIDENCIA	  MUNICIPAL	   	  

ÁREA:	   SECRETARÍA	  DE	  GOBIERNO	  MUNICIPAL	  

ACTA:	   07	   AÑO:	   2021	  

EXPEDIENTE	  :	   SESION	  ORDINARIA	  DEL	  DÍA	  09	  DE	  DICIEMBRE	  DEL	  2021	  

ASUNTO:	   PRESENTACIÓN	   DE	   TERNA	   A	   OCUPAR	   EL	   CARGO	   DE	  
SECRETARIO	   DE	   GOBIERNO	   MUNICIPAL,	   TOMA	   DE	  
PROTESTA	  Y	  ENTREGA	  DE	  NOMBRAMIENTO.	  

PRESENTACIÓN	   Y	   VOTACIÓN	   DE	   TERNA	   A	   OCUPAR	   LA	  
DIRECCIÓN	  DE	  SEGURIDAD	  PÚBLICA	  MUNICIPAL.	  

PRESENTACIÓN	   Y	   VOTACIÓN	   DE	   TERNA	   A	   OCUPAR	   EL	  
CARGO	  DE	  TESORERO	  MUNICIPAL.	  

PRESENTACIÓN	   Y	   VOTACIÓN	   DE	   TERNA	   A	   OCUPAR	   EL	  
CARGO	   DE	   DIRECTOR	   DE	   DESARROLLO	   ECONÓMICO	   Y	  
SOCIAL.	  

PRESENTACIÓN	   Y	   VOTACIÓN	   DE	   TERNA	   A	   OCUPAR	   EL	  
CARGO	  DE	  OFICIAL	  MAYOR.	  

PRESENTACIÓN	   Y	   VOTACIÓN	   DE	   TERNA	   A	   OCUPAR	   EL	  
CARGO	   DE	   LA	   UNIDAD	   O	   INSTITUTO	   DE	   PLANEACIÓN	  
MUNICIPAL.	  

PRESENTACIÓN	   Y	   VOTACIÓN	   DE	   TERNA	   A	   OCUPAR	   EL	  
CARGO	  DE	  LA	  UNIDAD	  DE	  TRANSPARENCIA	  MUNICIPAL.	  

SOLICITUD	  Y	  VOTACIÓN	  DE	  LICENCIA	  PARA	  SEPARARSE	  DEL	  
CARGO	   COMO	   REGIDOR	   AL	   C.	   ARQUITECTO	   MANUEL	  
ESPARZA	  VAQUERA.	  

PRESENTACIÓN	   Y	   VOTACIÓN	   DE	   TERNA	   A	   OCUPAR	   EL	  
CARGO	  DE	  LA	  DIRECCIÓN	  DE	  OBRAS	  Y	  SERVICIOS	  PÚBLICOS.	  

TOMA	  DE	  PROTESTA	  Y	  ENTREGA	  DE	  NOMBRAMIENTOS.	  

LECTURA	  DE	  CORRESPONDENCIA.	  

	  
ORDINARIA	  	  07	  

	  
ASUNTO:	  	  

En	   la	  Ciudad	  de	  Río	  Grande,	  Zacatecas,	  siendo	  las	  nueve	  horas	  con	  once	  minutos	  del	  
día	  nueve	  del	  mes	  de	  diciembre	  del	   año	  Dos	  Mil	  Veintiuno,	   reunidos	   en	   el	   Salón	  de	  
Cabildo	   del	   Palacio	   Municipal,	   los	   Regidores	   que	   integran	   el	   R.	   Ayuntamiento	  
Constitucional	   2021-‐2024,	   la	   	   LICENCIADA	   FÁTIMA	   GUADALUPE	   GÓMEZ	   ZAVALA,	  
Síndica	  Municipal	  bajo	  la	  dirección	  del	  C.	  LICENCIADO	  MARIO	  CÓRDOVA	  LONGORIA,	  
Presidente	  Municipal,	  asistido	  por	  el	  C.	  LICENCIADO	  RAÚL	  HERNÁNDEZ	  MARTÍNEZ,	  
Secretario	  de	  Gobierno	  Municipal	  de	  Río	  Grande,	  con	  el	  propósito	  de	  celebrar	  Sesión	  
Ordinaria	  número	  SIETE	  bajo	  el	  siguiente:	  

ORDEN	  DEL	  DÍA	  

1.-‐	  Pase	  de	  lista	  

2.-‐	  Declaración	  de	  quórum	  legal	  e	  instalación	  de	  la	  asamblea.	  

3.-‐	  Lectura	  y	  aprobación	  del	  orden	  del	  día.	  

4.-‐	   Análisis,	   discusión	   y	   en	   su	   caso	   aprobación	   del	   dictamen	   de	   la	   Comisión	   de	  
Hacienda	   y	   Vigilancia,	   respecto	   al	   informe	   financiero	   correspondiente	   al	   mes	   de	  
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octubre	  del	  ejercicio	  fiscal	  2021,	  así	  como	  sus	  traspasos	  del	  mes	  contenidos	  en	  póliza	  
P13953.	  

5.-‐	   Análisis,	   discusión	   y	   en	   su	   caso	   aprobación	   del	   dictamen	   de	   la	   comisión	   de	  
Hacienda	  y	  Vigilancia,	  respecto	  a	  la	  autorización	  para	  la	  compra	  de	  los	  regalos	  que	  se	  
otorgaran	  en	  la	  posada	  navideña	  2021	  de	  la	  Presidencia	  Municipal.	  

6.-‐	   	   Análisis,	   discusión	   y	   en	   su	   caso	   aprobación	   del	   dictamen	   de	   la	   comisión	   de	  
Hacienda	  y	  Vigilancia,	  respecto	  de	  se	  autorice	  la	  contratación	  del	  módulo	  de	  cobro	  en	  
línea	  del	  impuesto	  predial	  para	  el	  ejercicio	  fiscal	  2022,	  por	  la	  cantidad	  de	  $27,900.00.	  

7.-‐	  Análisis,	  discusión	  y	  en	  su	  caso	  aprobación	  del	  dictamen	  de	  las	  comisiones	  unidas	  
de	   Hacienda	   y	   Vigilancia	   y	   Comisión	   de	   Obras	   y	   Servicios	   Públicos,	   respecto	   de:	   a)	  
Aprobación	  de	  décima	  propuesta	  del	  Fondo	  IV	  2021.	  	  

8.-‐	  Nombramiento	   como	  apoderado	   legal	   del	  municipio	  de	  Río	  Grande,	   Zacatecas	   al	  
licenciado	  Jean	  Lovis	  Gallegos	  Murillo.	  

9.-‐	  Lectura	  de	  correspondencia.	  

10.-‐	  Asuntos	  generales.	  

11.-‐	  Clausura	  de	  la	  sesión.	  

El	   señor	   Presidente	   Municipal	   CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	  
MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA:	   Muy	   buenos	   días,	   regidores,	   regidores,	   regidoras,	  	  
secretario	  del	  Ayuntamiento,	  mi	   síndico	  municipal,	   vamos	   a	   dar	   inicio	   a	   esta	   sesión	  
ordinaria,	   ya	   número	   siete	   ya	   a	   nueve	   de	   diciembre	   del	   dos	   mil	   veintiuno,	   sean	  
ustedes	   bienvenidos	   a	   esta	   sala	   de	   Cabildo	   del	   republicano	   Ayuntamiento	   de	   Río	  
Grande,	   Zacatecas	   2021-‐2024,	   a	   continuación	   me	   permito	   leer	   el	   fundamento	  
constitucional	  el	  artículo	  115,	   fracción	  I	  y	   II	  de	   la	  Constitución	  Federal,	  artículo	  119,	  
fracción	  I	  de	  la	  Constitución	  Política	  del	  Estado	  de	  Zacatecas,	  artículo	  48	  fracción	  I,	  49,	  
50,	  51,	  52,	  58	  párrafo	  segundo,	  60,	  80	  fracción	  II,	  81,	  84	  fracción	  IX,	  86	  fracción	  I,	  IV,	  V	  
y	  	  87	  párrafo	  primero	  y	  segundo	  88,	  89	  y	  100,	  	  fracciones	  II,	  III,	  IV,	  XVII	  y	  XVIII	  de	  la	  
Ley	  Orgánica	  del	  Municipio	  en	  vigor,	  	  en	  los	  artículos	  11,	  12,	  21,	  22,	  24,	  56,	  57	  fracción	  
I,	   58,	   59,	   60,	   61,	   62,	   63,	   64,	   65,	   66,	   67,	   68,	   69	   y	   70	   del	   Reglamento	   Interior	   del	  
Republicano	  Ayuntamiento	  de	  Río	  Grande,	  Zacatecas,	  da	  principio	  	  esta	  Sesión,	  para	  lo	  
cual	  solicito	  al	  Secretario	  de	  Gobierno	  Municipal,	  sírvase	  pasar	  lista	  de	  presentes,	  he	  
infórmeme	   si	   existe	   quórum	   legal	   para	   decretar	   la	   instalación	   de	   la	   asamblea	  
municipal,	  adelante	  secretario.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   EDUCACIÓN	   SECUNDARIA	   RAÚL	   HERNÁNDEZ	  
MARTÍNEZ.-‐	  Secretario	  de	  Gobierno	  Municipal:	  Con	  su	  permiso	  señor	  presidente	  muy	  
buenos	   días	   regidoras,	   regidores,	   síndica,	   presidente,	   me	   permito	   pasar	   lista	   de	  
asistencia.	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  

PASE	  DE	  LISTA	  

PRESIDENTE	  MUNICIPAL	   ASISTENCIA	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	  MARIO	  CÓRDOVA	  LONGORIA	   PRESENTE	  

SINDICO	  MUNICIPAL	   	  
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CIUDADANA	  LICENCIADA	  FÁTIMA	  GUADALUPE	  GÓMEZ	  

ZAVALA	  

PRESENTE	  

REGIDORES	   	  

CIUDADANO	  JACOBO	  ESPINO	  RANGEL	   PRESENTE	  

CIUDADANA	  LICENCIADA	  EN	  EDUCACIÓN	  NANCY	  

JIMENA	  RAMÍREZ	  DUARTE	  

PRESENTE	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	  EN	  ADMINISTRACIÓN	  DE	  

EMPRESAS	  MIGUEL	  ÁNGEL	  GÁMEZ	  LEYVA	  

PRESENTE	  

CIUDADANA	  EVELYN	  ARRIAGA	  GARCÍA	   PRESENTE	  

CIUDADANO	  CONTADOR	  MANUEL	  SAUCEDO	  CEBALLOS	   PRESENTE	  

CIUDADANA	  HILDA	  MORENO	   PRESENTE	  

CIUDADANO	  BALTAZAR	  CAMPOS	  ESQUIVEL	   PRESENTE	  	  

CIUDADANA	  LICENCIADA	  TANIA	  GUADALUPE	  ALONSO	  

AGUILAR	  

PRESENTE	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	  JESÚS	  SALVADOR	  ROSALES	  

MARES	  

PRESENTE	  

CIUDADANA	  DULCE	  CRISTAL	  RAMÍREZ	  BONILLA	   PRESENTE	  

CIUDADANA	  ARQUITECTA	  KELLY	  MEREDITH	  

SAMANIEGO	  HERNÁNDEZ	  	  	  

PRESENTE	  

CIUDADANO	  INGENIERO	  JOSÉ	  LUIS	  DELGADO	  ARROYO	   PRESENTE	  

CIUDADANA	  LICENCIADA	  EN	  CONTADURÍA	  LUZ	  

MARGARITA	  CHÁVEZ	  GARCÍA	  

PRESENTE	  

CIUDADANA	  LICENCIADA	  YANETT	  GUTIÉRREZ	  LUNA	   PRESENTE	  

	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   EDUCACIÓN	   SECUNDARIA	   RAÚL	   HERNÁNDEZ	  
MARTÍNEZ.-‐	   Secretario	   de	   Gobierno	  Municipal:	   Le	   informo	   señor	   presidente	   que	   se	  
encuentran	  	  16	  	  integrantes	  de	  este	  republicano	  Ayuntamiento	  presentes,	  por	  lo	  cual	  
ha	  lugar	  a	  declarar	  quórum	  legal.	  	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	   Municipal:	   Muchas	   gracias	   secretario,	   nos	   ponemos	   de	   pie	   por	   favor,	  
habiendo	   quórum	   legal	   para	   sesionar,	   me	   permito	   declarar	   formalmente	   instalada	  
esta	   sesión	   de	   cabildo	   ordinaria	   número	   siete,	   siendo	   las	   nueve	   horas	   con	   once	  	  	  	  
minutos	  del	  día	  nueve	  de	  diciembre	  del	  año	  dos	  mil	  veintiuno	  y	  validos	  los	  acuerdos	  
de	  que	  ella	  emanen,	  muchas	  gracias.	  
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CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	   Municipal:	   Procedemos	   al	   punto	   número	   tres,	   lectura	   y	   aprobación	   del	  
orden	  del	  día,	  le	  pido	  al	  señor	  secretario	  dé	  cuenta	  del	  orden	  del	  día	  por	  favor.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   EDUCACIÓN	   SECUNDARIA	   RAÚL	   HERNÁNDEZ	  
MARTÍNEZ.-‐	   Secretario	   de	   Gobierno	  Municipal:	   Con	  mucho	   gusto	   señor	   presidente,	  
con	  su	  permiso,	  doy	  cuenta	  del	  orden	  del	  día.	  

ORDEN	  DEL	  DÍA	  

1.-‐	  Pase	  de	  lista	  

2.-‐	  Declaración	  de	  quórum	  legal	  e	  instalación	  de	  la	  asamblea.	  

3.-‐	  Lectura	  y	  aprobación	  del	  orden	  del	  día.	  

4.-‐	   Análisis,	   discusión	   y	   en	   su	   caso	   aprobación	   del	   dictamen	   de	   la	   Comisión	   de	  
Hacienda	   y	   Vigilancia,	   respecto	   al	   informe	   financiero	   correspondiente	   al	   mes	   de	  
octubre	  del	  ejercicio	  fiscal	  2021,	  así	  como	  sus	  traspasos	  del	  mes	  contenidos	  en	  póliza	  
P13953.	  

5.-‐	   Análisis,	   discusión	   y	   en	   su	   caso	   aprobación	   del	   dictamen	   de	   la	   comisión	   de	  
Hacienda	  y	  Vigilancia,	  respecto	  a	  la	  autorización	  para	  la	  compra	  de	  los	  regalos	  que	  se	  
otorgaran	  en	  la	  posada	  navideña	  2021	  de	  la	  Presidencia	  Municipal.	  

6.-‐	   	   Análisis,	   discusión	   y	   en	   su	   caso	   aprobación	   del	   dictamen	   de	   la	   comisión	   de	  
Hacienda	  y	  Vigilancia,	  respecto	  de	  se	  autorice	  la	  contratación	  del	  módulo	  de	  cobro	  en	  
línea	  del	  impuesto	  predial	  para	  el	  ejercicio	  fiscal	  2022,	  por	  la	  cantidad	  de	  $27,900.00.	  

7.-‐	  Análisis,	  discusión	  y	  en	  su	  caso	  aprobación	  del	  dictamen	  de	  las	  comisiones	  unidas	  
de	   Hacienda	   y	   Vigilancia	   y	   Comisión	   de	   Obras	   y	   Servicios	   Públicos,	   respecto	   de:	   a)	  
Aprobación	  de	  décima	  propuesta	  del	  Fondo	  IV	  2021.	  	  

8.-‐	  Nombramiento	   como	  apoderado	   legal	   del	  municipio	  de	  Río	  Grande,	   Zacatecas	   al	  
licenciado	  Jean	  Lovis	  Gallegos	  Murillo.	  

9.-‐	  Lectura	  de	  correspondencia.	  

10.-‐	  Asuntos	  generales.	  

11.-‐	  Clausura	  de	  la	  sesión.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   EDUCACIÓN	   SECUNDARIA	   RAÚL	   HERNÁNDEZ	  
MARTÍNEZ.-‐	  Secretario	  de	  Gobierno	  Municipal:	  Es	  cuánto	  señor	  presidente.	  

PROPUESTA	  A	  VOTAR	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	   Municipal:	   Muchas	   gracias	   señor	   secretario,	   no	   habiendo	   más	  
participación,	  procedemos	  a	  votar.	  
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VOTACIÓN	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Quien	  esté	  a	  favor	  del	  orden	  del	  día,	  sírvanse	  emitir	  su	  voto	  de	  
manera	  económica	  levantando	  su	  mano,	  señor	  secretario	  le	  pido	  por	  favor	  cuente	  los	  
votos.	  

RESULTADO	  DE	  LA	  VOTACIÓN	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   EDUCACIÓN	   SECUNDARIA	   RAÚL	   HERNÁNDEZ	  
MARTÍNEZ.-‐	  Secretario	  de	  Gobierno	  Municipal:	  Le	  informo	  señor	  presidente	  que	  son	  
diez	  y	  seis	  votos	  a	  favor,	  por	  lo	  que	  se	  aprueba	  por	  UNANIMIDAD	  el	  orden	  del	  día.	  

SESIÓN	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Muchas	  gracias	  secretario,	  en	  el	  punto	  número	  cuatro	  del	  orden	  
del	  día	  es	  referente	  al	  análisis,	  discusión	  y	  en	  su	  caso	  aprobación	  del	  dictamen	  de	   la	  
comisión	  de	  Hacienda	  y	  Vigilancia,	  respecto	  al	  informe	  financiero	  correspondiente	  al	  
mes	  de	  octubre	  del	  ejercicio	  fiscal	  2021,	  así	  como	  sus	  traspasos	  del	  mes,	  contenidos	  en	  
la	  póliza	  P13953,	  por	  lo	  tal	  motivo	  se	  le	  concede	  el	  uso	  de	  la	  voz	  a	   la	  síndica	  Fátima	  
Gómez	  Zavala	  para	  que	  se	  de	  cuenta	  del	  dictamen	  en	  mención.	  

CIUDADANA	  LICENCIADA	  FÁTIMA	  GUADALUPE	  GÓMEZ	  ZAVALA.-‐	  Síndica	  Municipal:	  
Gracias	   señor	   presidente,	   buenos	   días	   regidoras,	   regidores,	   secretario	   del	  
Ayuntamiento,	  procedo	  a	   leer	  el	  dictamen	  para	   lo	  cual	   les	  pido	  su	  autorización	  para	  
leer	  únicamente	  el	  antecedente	  y	  los	  acuerdos	  de	  dicho	  dictamen.	  Respecto	  al	  informe	  
financiero	  correspondiente	  al	  mes	  de	  octubre	  del	   ejercicio	   fiscal	  2021,	  así	   como	  sus	  
traspasos	  del	  mes	  contenidos	  en	  póliza	  13953.	  A	  la	  comisión	  de	  Hacienda	  fue	  turnada	  
para	  su	  estudio	  y	  dictamen	  la	  solicitud	  de	  aprobación	  del	  informe	  financiero	  del	  mes	  
de	  octubre	  2021,	  así	   como	  sus	   traspasos	  del	  mes	  contenidos	  en	  póliza	  presupuestal	  
P13953,	   presentado	   por	   el	   contador	   público	   Hugo	  Martínez	   Ríos	   en	   su	   carácter	   de	  
tesorero	  municipal,	  visto	  y	  estudiado	  que	  fue	  la	  solicitud	  de	  aprobación	  del	  informe	  en	  
cita,	   la	   comisión	  de	  Hacienda	   somete	   a	   la	   consideración	  de	   este	  R.	  Ayuntamiento	   lo	  
siguiente:	  Acuerdo	  único:	  Se	  apruebe	  en	  todas	  y	  cada	  una	  de	  sus	  partes	  el	  contenido	  
de	   la	   aprobación	   del	   informe	   financiero	   del	   mes	   de	   octubre	   2021,	   así	   como	   sus	  
traspasos	  del	  mes	  contenidos	  en	  póliza	  P13953	  en	  los	  términos	  descritos	  en	  la	  parte	  
considerativa	   del	   presente	   dictamen	   y	   conforme	   a	   los	   documentos	   adjuntos.	   Así	   lo	  
acordaron	   y	   firman	   los	   ciudadanos	   regidores,	   regidoras,	   síndica	   integrantes	   de	   la	  
comisión	  de	  Hacienda	  de	  este	  R.	  Ayuntamiento.	  Es	  cuánto	  señor	  presidente.	  

“REPUBLICANO	  AYUNTAMIENTO	  MUNICIPAL	  
DE	  RÍO	  GRANDE,	  ZACATECAS	  
PRESENTE.	  

Con	   facultades	   en	   el	   artículo	  115	  de	   la	  Constitución	  Política	  de	   los	  Estados	  Unidos	  Mexicanos;	  
artículo	   126	   párrafos	   IV	   de	   la	   Constitución	   Política	   del	   Estado	   de	   Zacatecas;	   artículos	   60	  
fracción	   III,	   84	   fracción	   II,	   86	   fracción	  V	   y	  VIII,	   87,	   88	   fracción	   II	   y	   89	   de	   la	   Ley	  Orgánica	   del	  
Municipio;	   artículos	   21,	   22,	   23,	   28	   y	   45	   del	   Reglamento	   interior	   del	   Ayuntamiento,	   los	  
integrantes	  de	  la	  comisión	  de	  Hacienda	  y	  Vigilancia	  tienen	  la	  virtud	  de	  presentar	  ante	  ustedes	  el	  
siguiente:	  
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DICTAMEN:	  

RESPECTO	   AL	   INFORME	   FINANCIERO	   CORRESPONDIENTE	   AL	   MES	   DE	   OCTUBRE	   DEL	  
EJERCICIO	  FISCAL	  2021	  ASÍ	  COMO	  SUS	  TRASPASOS	  DEL	  MES	  CONTENIDOS	  EN	  PÓLIZA	  P13953.	  

A	  la	  comisión	  de	  Hacienda	  le	  fue	  turnado	  para	  su	  estudio	  y	  dictamen	  la	  solicitud	  de	  Aprobación	  
del	   Informe	  Financiero	  del	  mes	  de	  octubre	  2021,	  así	  como	  sus	  traspasos	  del	  mes	  contenidos	  en	  
póliza	   P13953,	   presentado	   por	   el	   C.P.	   HUGO	   MARTÍNEZ	   RIÓS,	   en	   su	   carácter	   de	   Tesorero	  
Municipal.	  

Visto	  y	  estudiado	  que	  fue	  la	  solicitud	  de	  Aprobación	  del	  Informe	  en	  cita,	  la	  comisión	  de	  Hacienda	  
somete	  a	  consideración	  del	  R.	  Ayuntamiento	  lo	  siguiente:	  

ANTECEDENTES	  

RESULTANDO	   PRIMERO.-‐	   En	   fecha	   24	   de	   noviembre	   del	   2021,	   el	   Tesorero	   Municipal	   de	   Río	  
Grande,	  Zacatecas,	  C.P.	  HUGO	  MARTÍNEZ	  RÍOS,	  presentó	  ante	  esta	  comisión,	  para	  su	  análisis	  y	  
aprobación	  la	  solicitud	  de	  Aprobación	  del	  Informe	  Financiero	  del	  mes	  de	  octubre	  2021,	  así	  como	  
los	  traspasos	  entre	  cuentas	  presupuestales	  del	  mismo	  mes	  contenidos	  en	  la	  póliza	  P13953.	  

RESULTANDO	  SEGUNDO.-‐	  De	  conformidad	  con	  lo	  dispuesto	  por	  el	  artículo	  80	  de	  la	  Ley	  Orgánica	  
del	   Municipio,	   corresponde	   a	   la	   Síndico	   municipal	   presidir	   la	   comisión	   de	   Hacienda,	   en	  
consecuencia,	   el	   asunto	   fue	   turnado	   dejando	   a	   su	   disposición	   el	   expediente	   relativo,	   para	   su	  
análisis	  y	  dictamen.	  

CONSIDERANDOS	  

PRIMERO.-‐	  La	  solicitud	  de	  Aprobación	  del	  Informe	  Financiero	  del	  mes	  de	  octubre	  2021,	  así	  como	  
sus	  traspasos	  del	  mes	  contenidos	  en	  póliza	  P13953,	  se	  sustenta	  en	  las	  siguientes	  motivaciones:	  

1.-‐	  Que	  son	  obligaciones	  y	  facultades	  del	  tesorero	  elaborar	  y	  presentar	  los	  informes	  financieros	  y	  
los	   correspondientes	   presupuestos	   del	   Ayuntamiento,	   de	   conformidad	   con	   lo	   dispuesto	   en	   el	  
artículo	  96	  fracción	  IV	  de	  la	  Ley	  Orgánica	  del	  Municipio.	  

2.-‐	  Que	  la	  presente	  solicitud	  de	  Aprobación	  del	  Informe	  Financiero	  del	  mes	  de	  octubre	  2021,	  así	  
como	   sus	   traspasos	   del	   mes	   contenidos	   en	   póliza	   P13953,	   cumple	   con	   las	   normas	   técnicas,	  
jurídicas	  y	  contables	  que	  emite	  el	  Consejo	  Nacional	  de	  Armonización	  Contable	  (CONAC)	  y	  que	  es	  
acorde	   con	   los	   lineamientos	   del	   Sistema	   Estatal	   de	   Coordinación	   Hacendaria	   del	   Estado	   de	  
Zacatecas.	  

SEGUNDO.-‐	   La	   comisión	   que	   suscribe,	   al	   pronunciarse	   a	   favor	   de	   la	   Aprobación	   del	   Informe	  
Financiero	   del	   mes	   de	   octubre	   2021,	   así	   como	   sus	   traspasos	   del	   mes	   contenidos	   en	   póliza	  
P13953,	  toma	  en	  consideración	  los	  siguientes	  aspectos:	  el	  presente	  informe	  es	  congruente	  con	  las	  
políticas	  de	  racionalidad,	  austeridad,	  eficiencia,	  eficacia	  y	  transparencia.	  

Es	   por	   lo	   anteriormente	   expuesto	   y	   con	   fundamento	   en	   lo	   dispuesto	   por	   los	   artículos	   87,	   88	  
fracción	  II	  y	  89	  de	  la	  Ley	  Orgánica	  del	  Municipio,	  que	  los	  integrantes	  de	  la	  comisión	  de	  Hacienda,	  
nos	  permitimos	  someter	  a	  la	  consideración	  del	  Pleno	  el	  siguiente:	  

ACUERDO	  

ÚNICO.-‐	  Se	  apruebe	  en	  todas	  y	  cada	  una	  de	  sus	  partes	  el	  contenido	  de	  la	  Aprobación	  del	  Informe	  
Financiero	   del	   mes	   de	   octubre	   2021,	   así	   como	   sus	   traspasos	   del	   mes	   contenidos	   en	   póliza	  
P13953,	  en	  los	  términos	  descritos	  en	  la	  parte	  considerativa	  del	  presente	  dictamen	  y	  conforme	  a	  
los	  documentos	  adjuntos.	  
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Así	   lo	   acordaron	   y	   firman	   los	   ciudadanos	   Síndico	   y	   Regidores	   integrantes	   de	   la	   comisión	   de	  
Hacienda	  de	  este	  R.	  Ayuntamiento	  2021-‐2024	  de	  Río	  Grande,	  Zacatecas.	  

ATENTAMENTE	  

Río	  Grande,	  Zacatecas	  a	  24	  de	  noviembre	  del	  2021	  

COMISIÓN	  DE	  HACIENDA	  

NOMBRE	   FIRMA	  

MNC.	  FÁTIMA	  GUADALUPE	  GÓMZ	  ZAVALA	  
PRESIDENTA	  DE	  LA	  COMISIÓN	  

	  

C.	  MANUEL	  SAUCEDO	  CEBALLOS	  
INTEGRANTE	  DE	  LA	  COMISIÓN	  

	  

C.	  JESÚS	  SALVADOR	  ROSALES	  MARES	  
INTEGRANTE	  DE	  LA	  COMISIÓN	  

	  

C.	  JOSÉ	  LUIS	  DELGADO	  ARROYO	  
INTEGRANTE	  DE	  LA	  COMISIÓN	  

	  

LIC.	  LUZ	  MARGARITA	  CHÁVEZ	  GARCÍA	  
INTEGRANTE	  DE	  LA	  COMISIÓN	  

	  

C.	  YANETT	  GUTIÉRREZ	  LUNA	  
INTEGRANTE	  DE	  LA	  COMISIÓN.”	  
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	   DEPENDENCIA:	   PRESIDENCIA	  MUNICIPAL	   	  

ÁREA:	   SECRETARÍA	  DE	  GOBIERNO	  MUNICIPAL	  

ACTA:	   07	   AÑO:	   2021	  

EXPEDIENTE	  :	   SESIÓN	  ORDINARIA	  DEL	  DÍA	  09	  DE	  DICIEMBRE	  DEL	  2021	  

ASUNTO:	   REUNIÓN	  DE	  CABILDO.	  

	  

	  

PROPUESTA	  A	  VOTAR	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	   Municipal:	   Muchas	   gracias	   síndico,	   algún	   comentario,	   no	   habiendo	  
participación	   se	   somete	   a	   consideración	   el	   dictamen	   de	   la	   comisión	   de	   Hacienda	   y	  
Vigilancia	   respecto	   al	   informe	   financiero	   correspondiente	   al	   mes	   de	   octubre	   del	  
ejercicio	  fiscal	  2021	  así	  como	  sus	  traspasos	  del	  mes	  contenidos	  en	  la	  póliza	  P13953.	  
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	   DEPENDENCIA:	   PRESIDENCIA	  MUNICIPAL	   	  

ÁREA:	   SECRETARÍA	  DE	  GOBIERNO	  MUNICIPAL	  

ACTA:	   07	   AÑO:	   2021	  

EXPEDIENTE	  :	   SESIÓN	  ORDINARIA	  DEL	  DÍA	  09	  DE	  DICIEMBRE	  DEL	  2021	  

ASUNTO:	   REUNIÓN	  DE	  CABILDO.	  

VOTACIÓN	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	   Municipal:	   Quien	   esté	   a	   favor,	   sírvanse	   emitir	   su	   voto	   de	   manera	  
económica	  levantando	  su	  mano,	  señor	  secretario	  le	  pido	  de	  favor	  cuente	  los	  votos.	  

RESULTADO	  DE	  LA	  VOTACIÓN	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   EDUCACIÓN	   SECUNDARIA	   RAÚL	   HERNÁNDEZ	  
MARTÍNEZ.-‐	  Secretario	  de	  Gobierno	  Municipal:	  Le	  informo	  señor	  presidente	  que	  son	  
diez	   y	   seis	   votos	   a	   favor,	   por	   lo	   que	   se	   aprueba	   por	   UNANIMIDAD	   el	   dictamen	   en	  
mención.	  

SESIÓN	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Muchas	  gracias	  secretario,	  bueno	  dándole	  al	  orden	  del	  día,	  en	  el	  
punto	  número	  cinco	  del	  orden	  del	  día	  es	  referente	  al	  análisis,	  discusión	  y	  en	  su	  caso	  
aprobación	   del	   dictamen	   de	   la	   comisión	   de	   Hacienda	   y	   Vigilancia	   respecto	   a	   la	  
autorización	   	  para	   la	  compra	  de	   los	  regalos	  que	  se	  otorgaran	  en	   la	  posada	  navideña	  
2021,	  de	   la	  presidencia	  municipal,	  por	   tal	  motivo	  se	   le	  concede	  el	  uso	  de	   la	  voz	  a	   la	  
licenciada	  Fátima	  Gómez	  Zavala,	  para	  que	  dé	  cuenta	  del	  dictamen	  en	  mención.	  	  

CIUDADANA	  LICENCIADA	  FÁTIMA	  GUADALUPE	  GÓMEZ	  ZAVALA.-‐	  Síndica	  Municipal:	  
Gracias	  señor	  presidente,	  respecto	  a	  la	  autorización	  para	  la	  compra	  de	  los	  regalos	  que	  
se	  otorgarán	  en	   la	  posada	  navideña	  2021	   la	  presidencia	  municipal	   a	   la	   comisión	  de	  
Hacienda	   le	   fue	   turnado	   para	   su	   estudio	   y	   dictamen	   la	   solicitud	   para	   la	   compra	   de	  
regalos	  que	  se	  otorgarán	  en	  la	  posada	  navideña	  2021	  de	  la	  presidencia	  municipal	  de	  
Río	  Grande,	  Zacatecas,	  el	  cual	  consistirá	  en	  la	  autorización	  para	  la	  compra	  de	  regalos	  
navideños	   por	   la	   cantidad	   de	   $90,000.00	   (NOVENTA	   MIL	   PESOS	   00/100	   M.N.).	   Se	  
anexa	  al	  presente	  dictamen	   la	   cotización	  de	   los	  artículos	  que	   se	  pretenden	  comprar	  
para	  ser	  entregados	  como	  regalo	  navideño	  para	  la	  posada	  2021,	  por	  dicho	  motivo	  el	  
acuerdo	   es	   único,	   se	   aprueba	   en	   todas	   y	   cada	  una	  de	   sus	  partes	   la	   solicitud	  para	   la	  
compra	   de	   los	   regalos	   navideños	   del	   año	   2021	   para	   la	   posada	   navideña	   de	   la	  
presidencia	   municipal	   de	   Río	   Grande,	   Zacatecas,	   por	   la	   cantidad	   de	   $90,000.00	  
(NOVENTA	   MIL	   PESOS	   00/100	   M.N.).	   Así	   lo	   acordaron	   y	   firman	   los	   ciudadanos	  
regidores,	   regidoras	   integrantes	   de	   la	   comisión	   de	   Hacienda	   y	   Vigilancia	   de	   este	   R.	  
Ayuntamiento.	  Es	  cuánto	  señor.	  

“REPUBLICANO	  AYUNTAMIENTO	  
DE	  RÍO	  GRANDE,	  ZACATECAS	  
PRESENTE.	  

Con	   facultades	   en	   el	   artículo	  115	  de	   la	  Constitución	  Política	  de	   los	  Estados	  Unidos	  Mexicanos;	  
artículo	   126	   párrafos	   IV	   de	   la	   Constitución	   Política	   del	   Estado	   de	   Zacatecas;	   artículos	   60	  
fracción	   III,	  84	   fracción	   II,	  86	   fracción	  V	   	   y	  VIII,	  87,	  88	   fracción	   II	   y	  89	  de	   la	  Ley	  Orgánica	  del	  
Municipio;	   artículos	   21,	   22,	   23,	   28	   y	   45	   del	   Reglamento	   Interior	   del	   Ayuntamiento,	   los	  
integrantes	  de	  la	  Comisión	  de	  Hacienda	  y	  Vigilancia	  tienen	  la	  virtud	  de	  presentar	  ante	  ustedes	  el	  
siguiente:	  
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DICTAMEN:	  

RESPECTO	  A	  LA	  AUTORIZACIÓN	  PARA	  LA	  COMPRA	  DE	  LOS	  REGALOS	  QUE	  SE	  OTORGARAN	  EN	  
LA	  POSADA	  NAVIDEÑA	  2021,	  DE	  LA	  PRESIDENCIA	  MUNICIPAL.	  

A	  la	  comisión	  de	  Hacienda	  le	  fue	  turnado	  para	  su	  estudio	  y	  dictamen	  la	  Solicitud	  para	  la	  compra	  
de	   regalos	   que	   se	   otorgarán	   en	   la	   posada	   navideña	   2021,	   de	   la	   presidencia	  municipal	   de	   Río	  
Grande,	  Zacatecas,	  el	  cual	  consistirá	  en	  la	  autorización	  para	  la	  compra	  de	  regalos	  navideños	  por	  
la	  cantidad	  de	  $90,000.00	  (NOVENTA	  MIL	  PESOS	  00/100	  M.N.).	  

Se	  anexa	  al	  presente	  dictamen	  la	  cotización	  de	  los	  artículos	  que	  se	  pretenden	  comprar	  para	  ser	  
entregados	  como	  regalo	  navideño	  en	  la	  posada	  2021.	  

Visto	   y	   estudiado	   que	   fue	   la	   propuesta	   en	   cita,	   la	   comisión	   de	  Hacienda	   y	   vigilancia	   somete	   a	  
consideración	  del	  R.	  Ayuntamiento	  lo	  siguiente:	  

ANTECEDENTES	  

RESULTANDO	  PRIMERO.-‐	  A	  través	  de	  la	  Oficialía	  Mayor,	  se	  solicita	  al	  Republicano	  Ayuntamiento	  
de	  Río	  Grande,	  Zacatecas,	  la	  solicitud	  para	  la	  compra	  de	  los	  regalos	  navideños	  que	  se	  otorgarán	  
en	  la	  posada	  2021	  	  de	  la	  presidencia	  municipal,	  solicitando	  se	  autorice	  la	  cantidad	  de	  $90,000.00	  
(NOVENTA	  MIL	  PESOS	  00/100	  M.N.)	  para	  la	  compra	  de	  los	  regalos,	  esto	  mediante	  la	  cotización	  
que	  se	  anexa.	  

RESULTANDO	  SEGUNDO.-‐	  De	  conformidad	  con	  lo	  dispuesto	  por	  el	  artículo	  88	  fracción	   	   II	  de	   la	  
Ley	   Orgánica	   del	   Municipio,	   corresponde	   a	   la	   Síndico	   Municipal	   presidir	   la	   comisión	   de	  
Hacienda,	  en	  consecuencia,	  el	  asunto	  fue	  turnado	  dejando	  a	  su	  disposición	  el	  expediente	  relativo,	  
para	  su	  análisis	  y	  dictamen.	  

CONSIDERANDOS	  

Que	   de	   conformidad	   con	   lo	   establecido	   en	   el	   artículo	   115	   de	   la	   Constitución	   Política	   de	   los	  
Estados	  Unidos	  mexicanos;	  116,	  119	  y	  127	  de	   la	  Constitución	  Política	  del	  Estado	  de	  Zacatecas;	  
86,	  87	  de	  la	  Ley	  Orgánica	  del	  Municipio,	  artículos	  21,	  22,	  23,	  28	  y	  45	  del	  Reglamento	  Interior	  del	  
R.	   Ayuntamiento,	   la	   comisión	   de	   Hacienda	   es	   competente	   para	   conocer	   de	   la	   solicitud	   que	   se	  
dictamina.	  

Es	  por	  lo	  anteriormente	  expuesto	  y	  con	  fundamento	  en	  lo	  dispuesto	  por	  el	  artículo	  87,	  88	  de	  la	  
Ley	   Orgánica	   del	  Municipio,	   que	   los	   integrantes	   de	   la	   Comisión	   de	   Hacienda	   y	   vigilancia,	   nos	  
permitimos	  someter	  a	  la	  consideración	  del	  Pleno	  el	  siguiente:	  	  

ACUERDO	  

ÚNICO.-‐	  Se	  apruebe	  en	  todas	  y	  cada	  una	  de	  sus	  partes	  la	  solicitud	  para	  la	  compra	  de	  los	  regalos	  
navideños	   del	   año	   2021,	   para	   la	   posada	   navideña	   dela	   Presidencia	  Municipal	   de	   Río	   Grande,	  
Zacatecas,	  por	  la	  cantidad	  de	  $90,000.00.	  

Así	   lo	   acordaron	   y	   firman	   los	   ciudadanos	   Síndico	   y	   Regidores	   integrantes	   de	   la	   comisión	   de	  
Hacienda	  y	  vigilancia	  de	  este	  R.	  Ayuntamiento	  2021-‐2024	  de	  Río	  Grande,	  Zacatecas.	  

ATENTAMENTE	  

Río	  Grande,	  Zacatecas	  a	  07	  de	  diciembre	  del	  2021	  
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COMISIÓN	  DE	  HACIENDA	  Y	  VIGILANCIA	  

NOMBRE	   FIRMA	  

M.N.C.	  FÁTIMA	  GUADALUPE	  GÓMEZ	  ZAVALA	  
PRESIDENTE	  DE	  LA	  COMISIÓN	  

	  

C.	  MANUEL	  SAUCEDO	  CEBALLOS	  
INTEGRANTE	  DE	  LA	  COMISIÓN	  

	  

C.	  PROFR.	  JESÚS	  SALVADOR	  ROSALES	  MARES	  
INTEGRANTE	  DE	  LA	  COMISIÓN	  

	  

C.	  PROFR.	  JOSÉ	  LUIS	  DELGADO	  ARROYO	  
INTEGRANTE	  DE	  LA	  COMISIÓN	  

	  

C.	  L.C.	  LUZ	  MARGARITA	  CHÁVEZ	  GARCÍA	  
INTEGRANTE	  DE	  LA	  COMISIÓN	  

	  

C.	  LIC.	  YANETT	  GUTIÉRREZ	  LUNA	  
INTEGRANTE	  DE	  LA	  COMISIÓN.”	  

	  

	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	   Municipal:	   Si,	   algún	   comentario,	   yo	   en	   lo	   personal	   si	   quiero	   hacer	   un	  
comentario	  en	  este	  tema,	  creo	  que	  ese	  es	  un	  estímulo	  para	  los	  trabajadores	  que	  tiene	  
la	  presidencia	  municipal,	  como	  cada,	  como	  cada	  año	  el	  municipio	  de	  Río	  Grande	  se	  ha	  
hecho	   el	   tema	   de	   las,	   de	   las	   tradicionales	   posadas	   también	   dentro	   del	   municipio,	  
nosotros	  no	  quisimos	  dejar	  pasar	  pues	  el	   tema	  de	  darles	  ese	  reconocimiento	  a	  cada	  
uno	   de	   los	   trabajadores,	   yo	   creo	   que	   son	   también	   sus	   derechos,	   son	   también	   un	  
estímulo	  para	  que	  se	  puedan	  esforzar	  cada	  día	  para	  dar	  buenos	   resultados,	  pues	  en	  
este	  caso	  como	  igual	  que	  a	  nosotros	  a	  la	  población	  de	  Río	  Grande,	  entonces	  solamente	  
lo	   quería	   externar,	   hacer	   el	   comentario	   que	   esto	   es	   básicamente	   para	   que	   los	  
trabajadores	  de	  la	  presidencia	  sea	  como	  un	  estímulo	  de	  que	  le	  sigan	  echando	  ganas	  y	  
que	  pudiéramos	  hacer	  equipo,	  equipo	  el	  año	  2022	  con	  cada	  uno	  de	  los	  miembros	  de	  
este	  Cabildo	  y	  al	  igual	  también	  de	  los	  trabajadores	  de	  la	  presidencia	  municipal.	  

PROPUESTA	  A	  VOTAR	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	   Municipal:	   No	   habiendo	   alguna	   otra	   participación	   se	   somete	   a	  
consideración	  el	  dictamen	  de	  la	  comisión	  de	  Hacienda	  y	  Vigilancia	  respecto	  al	  análisis,	  
discusión	   y	   en	   su	   caso	   aprobación	   del	   dictamen	   de	   la	   comisión	   de	   Hacienda	   y	  
Vigilancia	  respecto	  a	  la	  autorización	  para	  la	  compra	  de	  los	  regalos	  que	  se	  otorgarán	  en	  
la	  posada	  navideña	  2021	  de	  la	  presidencia	  municipal.	  

VOTACIÓN	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	   Municipal:	   Quien	   esté	   a	   favor,	   sírvanse	   emitir	   su	   voto	   de	   manera	  
económica	  levantando	  su	  mano,	  señor	  secretario	  le	  pido	  cuente	  los	  votos	  por	  favor.	  	  

RESULTADO	  DE	  LA	  VOTACIÓN	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   EDUCACIÓN	   SECUNDARIA	   RAÚL	   HERNÁNDEZ	  
MARTÍNEZ.-‐	  Secretario	  de	  Gobierno	  Municipal:	  Señor	  presidente	   le	   informo	  que	  son	  
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diez	   y	   seis	   votos	   a	   favor,	   por	   lo	   que	   se	   aprueba	   por	   UNANIMIDAD	   el	   dictamen	   en	  
mención.	  

SESIÓN	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐
Presidente	  Municipal:	  Muchas	  gracias	   secretario,	   en	  el	  punto	  número	  seis	  del	  orden	  
del	   día	   es	   referente	   al	   análisis,	   discusión	   y	   en	   su	   caso	   aprobación	   el	   dictamen	  de	   la	  
comisión	  de	  Hacienda	  y	  Vigilancia	  respecto	  se	  autorice	  la	  contratación	  del	  módulo	  de	  
cobro	  en	  línea	  del	  impuesto	  de	  predial	  para	  el	  ejercicio	  fiscal	  2022,	  por	  la	  cantidad	  de	  
$27,900.00,	  por	  tal	  motivo	  se	  le	  concede	  el	  uso	  de	  la	  voz	  a	  la	  licenciada	  Fátima	  Gómez	  
Zavala,	  para	  que	  dé	  cuenta	  del	  dictamen	  en	  mención.	  

CIUDADANA	  LICENCIADA	  FÁTIMA	  GUADALUPE	  GÓMEZ	  ZAVALA.-‐	  Síndica	  Municipal:	  
Gracias,	  procederé	  a	  leer	  el	  dictamen,	  mediante	  el	  escrito	  de	  fecha	  3	  de	  diciembre	  del	  
presente	  año,	  el	   licenciado	  Fausto	  Daniel	  Hernández	  González,	  director	  de	  catastro	  y	  
predial	  del	  municipio	  de	  Río	  Grande,	  Zacatecas,	  solito,	  solicitó	  a	  este	  R.	  Ayuntamiento	  
la	   aprobación	   de:	   Se	   autorice	   la	   contratación	   del	   módulo	   de	   cobro	   en	   línea	   del	  
impuesto	   de	   predial	   para	   el	   ejercicio	   fiscal	   2022,	   por	   la	   cantidad	   de	   $27,900.00,	   de	  
conformidad	   con	   lo	   establecido	  en	   el	   artículo	  115,	  de	   la	  Constitución	  Política	  de	   los	  
Estados	   Unidos	   Mexicanos;	   artículo	   119	   fracción	   III	   de	   la	   Constitución	   Política	   del	  
estado	   libre	  y	  soberano	  de	  Zacatecas;	  artículo	  60	   fracción	  III;	  artículo	  84	   fracción	  II;	  
artículo	  86	   fracción	  V	  y	   fracción	  VIII;	  artículo	  88,	   fracción	   II	   	  y	  artículo	  89	  de	   la	  Ley	  
Orgánica	  del	  Municipio	  del	  estado	  de	  Zacatecas;	  esta	  R.	  Comisión	  es	  competente	  para	  
conocer	  de	  la	  solicitud	  que	  se	  dictamina.	  Por	  lo	  anteriormente	  expuesto	  y	  fundado,	  los	  
integrantes	   de	   la	   comisión	   de	   Hacienda	   y	   Vigilancia,	   nos	   permitimos	   someter	   a	   la	  
consideración	  del	  Pleno	  el	  siguiente:	  Acuerdo,	  se	  acuerda,	  único,	  se	  aprueba	  el	  punto	  
por	   unanimidad.	   Así	   lo	   acordaron	   y	   firman	   los	   ciudadanos	   regidores,	   regidoras,	  
integrantes	   de	   la	   comisión	   de	   Hacienda	   y	   Vigilancia	   de	   este	   R.	   Ayuntamiento.	   Es	  
cuánto	  señor	  presidente.	  

“REPUBLICANO	  AYUNTAMIENTO	  MUNICIPAL	  
DE	  RÍO	  GRANDE,	  ZACATECAS	  
PRESENTE.	  

CON	  LAS	  FACULTADES	  EN	  EL	  ARTÍCULO	  115	  DE	  LA	  CONSTITUCIÓN	  POLÍTICA	  DE	  LOS	  ESTADOS	  
UNIDOS	   MEXICANOS;	   ARTÍCULO	   119	   FRACCIÓN	   III	   DE	   LA	   CONSTITUCIÓN	   POLÍTICA	   DEL	  
ESTADO	   LIBRE	   Y	   SOBERANO	   DE	   ZACATECAS;	   ARTÍCULO	   60	   FRACCIÓN	   III;	   ARTÍCULO	   84	  
FRACCIÓN	   II;	   ARTÍCULO	   86	   FRACCIÓN	   V	   Y	   FRACCIÓN	   VIII;	   ARTÍCULO	   88	   FRACCIÓN	   II	   Y	  
ARTÍCULO	  89	  DE	  LA	  LEY	  ORGÁNICA	  DEL	  MUNICIPIO	  DEL	  ESTADO	  DE	  ZACATECAS.	  

DICTAMEN	  DE	  LA	  COMISIÓN	  DE	  HACIENDA	  Y	  VIGILANCIA	  RESPECTO	  DE:	  

SE	   AUTORICE	   LA	   CONTRATACIÓN	   DEL	   MÓDULO	   DE	   COBRO	   EN	   LÍNEA	   DEL	   IMPUESTO	   DE	  
PREDIAL	  PARA	  EL	  EJERCICIO	  FISCAL	  2022,	  POR	  LA	  CANTIDAD	  DE	  $27,900.00	  

R.	  AYUNTAMIENTO	  

A	  la	  comisión	  que	  suscribe	   le	   fue	  turnada	  para	  su	  estudio	  y	  dictamen,	   la	  propuesta	  presentada	  
por	  el	  licenciado	  Fausto	  Daniel	  Hernández	  González	  jefe	  de	  catastro	  y	  predial	  del	  municipio.	  

Vista	   y	   estudiada	   que	   fue	   la	   solicitud	   en	   cita,	   la	   comisión	   dictaminadora	   somete	   a	   la	  
consideración	  de	  este	  R.	  Ayuntamiento	  lo	  siguiente:	  
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ANTECEDENTES	  

1).-‐	   RESULTANDO	   PRIMERO:	   Mediante	   escrito	   de	   fecha	   03	   de	   diciembre	   del	   presente	   año,	   el	  
licenciado	  Fausto	  Daniel	  Hernández	  González,	  director	  de	  catastro	  y	  predial	  del	  municipio	  de	  Río	  
Grande,	  Zacatecas,	  solicitó	  a	  este	  R.	  Ayuntamiento	  la	  aprobación	  de:	  

a)	   SE	   AUTORICE	   LA	   CONTRATACIÓN	  DEL	  MÓDULO	  DE	   COBRO	  EN	   LÍNEA	  DEL	   IMPUESTO	  DE	  
PREDIAL	  PARA	  EL	  EJERCICIO	  FISCAL	  2022	  POR	  LA	  CANTIDAD	  DE	  $27,900.00	  

CONSIDERANDOS	  

PRIMERO.-‐	  Que	  de	  conformidad	  con	  lo	  establecido	  en	  el	  artículo	  115,	  de	  la	  Constitución	  Política	  
de	  los	  Estados	  Unidos	  Mexicanos;	  artículo	  119	  fracción	  III	  de	  la	  Constitución	  Política	  del	  Estado	  
Libre	   y	   Soberano	   de	   Zacatecas;	   artículo	   60	   fracción	   III;	   artículo	   84	   fracción	   II;	   artículo	   86	  
fracción	  V	  y	  fracción	  VIII;	  artículo	  88	  fracción	  II	  y	  artículo	  89	  de	  la	  Ley	  Orgánica	  del	  Municipio	  
del	   Estado	   de	   Zacatecas;	   esta	   R.	   comisión	   es	   competente	   para	   conocer	   de	   la	   solicitud	   que	   se	  
dictamina.	  

Por	   lo	   anteriormente	   expuesto	   y	   fundado,	   los	   integrantes	   de	   la	   comisión	   de	   Hacienda	   y	  
Vigilancia,	  nos	  permitimos	  someter	  a	  la	  consideración	  del	  Pleno	  el	  siguiente:	  

ACUERDO	  

ÚNICO.-‐	  Se	  aprueba	  por	  unanimidad	  

Así	   lo	   acordaron	   y	   firman	   los	   ciudadanos	   regidores	   integrantes	   de	   la	   comisión	   de	  Hacienda	   y	  
Vigilancia	  de	  este	  R.	  Ayuntamiento	  de	  Río	  Grande,	  Zacatecas.	  

ATENTAMENTE	  

“LO	  GRANDE	  DE	  RÍO	  GRANDE,	  ERES	  TÚ”	  

Río	  Grande,	  Zacatecas	  a	  03	  de	  diciembre	  del	  2021	  

COMISIÓN	  DE	  HACIENDA	  Y	  VIGILANCIA	  

M.N.C.	  FÁTIMA	  GUADALUPE	  GÓMEZ	  ZAVALA	  

PRESIDENTE	  

INTEGRANTES	  

NOMBRE	   FIRMA	  

C.	  MANUEL	  SAUCEDO	  CEBALLOS	   	  
C.	  JESÚS	  SALVADOR	  ROSALES	  MARES	   	  
PROFR.	  JOSÉ	  LUIS	  DELGADO	  ARROYO	   	  
L.C.	  LUZ	  MARGARITA	  CHÁVEZ	  GARCÍA	   	  
LIC.	  YANETT	  GUTIÉRREZ	  LUNA.”	   	  

	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	   Municipal:	   Muchas	   gracias,	   no	   sé	   si	   algún	   miembro	   de	   la	   comisión	   de	  
Hacienda,	  nos	  pueda	  platicar	  un	  poquito	  de,	  de	  como	  fue	  el,	  el	  acuerdo	  pues	  para	  que	  
pues	  igual	  también	  ahí	  las	  personas	  que	  están	  viéndonos	  en	  el	  caso	  de,	  de	  los	  medios	  
digitales	  puedan	  ahí	  tener	  algún,	  algún	  claro	  pues	  del	  dictamen,	  adelante.	  
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CIUDADANO	   MANUEL	   SAUCEDO	   CEBALLOS.-‐	   Regidor	   republicano	   Ayuntamiento:	  
Buenos	  días	  a	  todos	  eh,	  pues	  en	  breve	  el	  sistema	  que	  nos	  ofreció	  el	  compañero	  Fausto	  
es	   en	   digital,	   por	   ejemplo	   las	   personas	   que	   quieran	   venir	   a	   pagar	   el	   predial,	  
personalmente	  decimos,	  ah	  esta	  la	  feria	  vengo	  después	  y	  todos	  nos	  llevamos	  esa	  idea,	  
entonces	   decidimos	   y	   el	   nos	   dio	   la	   opción	   de	   implementar	   este	   sistema	   para	   que	   a	  
través	  de	  una	  aplicación	  en	  un	  sistema	  hacer	  el	  pago	  del	  predial	  y	  ahorrarnos	  lo	  que	  es	  
las	   filas	  o	   sea	   es	   ahorrarles	   tiempo	  y	  menos	   carga	  para	   los	   trabajadores	  de	  nuestro	  
compañero	  Fausto	  ahí	  en	  catastro	  si,	  eso	  es	  en	  breve.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	   Municipal:	   Muchas	   gracias	   regidor,	   pues	   lo	   hemos	   visto	   en	   otros	  
municipios	   como	   en,	   como	   en	   municipios	   como	   Guadalupe	   que	   ya	   todo	   ahorita	   lo	  
hacen	   en	   línea	   y	   pues	   yo	   creo	   que	   este	   pudiera	   ser	   un,	   un	   avance	   que	   tiene	   el	  
municipio	  para	  actualizarse	  más	  que	  ahorita	  están	  más	  que	  lo	  tengas	  que	  hacer	  ya	  en	  
línea	   por	   la	   aplicación	   desde	   tu	   teléfono	   y	   pues	   bueno	   agradeciéndole	   ahí	   el,	   el	  
comentario	  regidor,	  algún	  otro	  comentario,	  adelante	  regidor	  Miguel	  Gámez.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   ADMINISTRACIÓN	   MIGUEL	   ÁNGEL	   GÁMEZ	   LEYVA.-‐	  
Regidor	   republicano	  Ayuntamiento:	  Buenos	  días	   compañeros	   y	   compañeras	   este	  mi	  
comentario	   va	   también	   en	   ese	   sentido,	   hay	   gente	   también	   que	   no	   está	   aquí	   en	   Río	  
Grande	  y	  puede	  hacer	  su	  pago	  y	  no	  tienen	  que	  venir	  hasta	  acá,	  otra,	  este,	  el	  tema	  de	  la	  
salud	  es	  importante	  también,	  normalmente	  quienes	  más	  acuden	  a	  hacer	  sus	  pagos	  es	  
la	  gente	  adulta	  mayor,	  entonces	  este	  es	  muy,	  muy	  	  este	  inteligente	  el	  hecho	  de	  poder	  
implementar	  este	  tipo	  de	  servicios	  aparte	  pues	  la	  cola,	  de	  verdad	  hay	  mucha	  gente	  que	  
no	   hace	   el	   pago	   por	   las	   colas	   tan	   largas	   que	   se	   generan	   ahí	   en	   el	   patio,	   entonces	  
felicidades	  al	  encargado	  de	  catastro,	  muchas	  gracias.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Algún	  otro	  comentario,	  adelante	  mi	  síndico.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   FÁTIMA	   GUADALUPE	   GONZÁLEZ	   ZAVALA.-‐	   Síndica	  
Municipal:	  Si,	  bueno	  cabe	  recalcar	  que	  mediante	  este	  módulo	  pues	  la	  herramienta	  más	  
a	  utilizarse	  es	  el	  teléfono	  verdad,	  en	  este	  módulo	  se	  presentarán	  opciones	  como	  saber	  
el	  costo	  del	  predial,	  donde	  se	  realizará	  el	  pago	  y	  saber	  el	  número	  de	  clave	  de	  predial,	  
es	  una	  de	  las	  opciones	  que	  se	  presentan,	  así	  como	  también	  pues	  el	  fácil	  acceso,	  ahorita	  
todos	  tenemos	  a	  la	  mano	  pues	  nuestro	  teléfono	  celular	  que	  podemos	  utilizar	  y	  pagar	  
en	  cualquier	  parte	  donde	  nos	  encontremos,	  es	  cuánto.	  

PROPUESTA	  A	  VOTAR	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	   Municipal:	   Muchas	   gracias,	   algún	   otro	   comentario,	   no	   habiendo	   más	  
participación	   se	   somete	   a	   consideración	   el	   dictamen	   de	   la	   comisión	   de	   Hacienda	   y	  
Vigilancia	   respecto	  al	   análisis,	  discusión	  y	  en	  su	  caso	  aprobación	  del	  dictamen	  de	   la	  
comisión	  de	  Hacienda	  y	  Vigilancia	  respecto	  se	  autorice	  la	  contratación	  del	  módulo	  de	  
cobro	   en	   línea	   del	   impuesto	   predial	   para	   el	   ejercicio	   fiscal	   2022	   por	   la	   cantidad	   de	  
$27,900.00.	  
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VOTACIÓN	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	   Municipal:	   Quien	   esté	   a	   favor,	   sírvanse	   emitir	   su	   voto	   de	   manera	  
económica	  levantando	  su	  mano,	  señor	  secretario	  le	  pido	  cuente	  los	  votos	  por	  favor.	  

RESULTADO	  DE	  LA	  VOTACIÓN	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   EDUCACIÓN	   SECUNDARIA	   RAÚL	   MARTÍNEZ	  
HERNÁNDEZ.-‐	  Secretario	  de	  Gobierno	  Municipal:	  Señor	  presidente	  le	  informo	  que	  son	  
diez	  y	  seis	  votos	  a	  favor,	  por	  lo	  que	  se	  declara	  por	  UNANIMIDAD	  aprobado	  el	  dictamen	  
en	  mención.	  

SESIÓN	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Muchas	  gracias	  secretario,	  el	  punto	  número	  siete	  del	  orden	  del	  
día	   es	   referente	   al	   análisis,	   discusión	   y	   en	   su	   caso	   aprobación	   del	   dictamen	   de	   las	  
comisiones	  unidas	  de	  Hacienda	  y	  Vigilancia	  y	  comisión	  de	  Obras	  y	  Servicios	  Públicos	  
respecto	  a	  aprobación	  de	  la	  décima	  propuesta	  del	  Fondo	  IV	  2021,	  por	  tal	  motivo	  se	  le	  
concede	  el	  uso	  de	  la	  voz	  a	  la	  síndico	  municipal,	   la	   licenciada	  a	  Fátima	  Gómez	  Zavala,	  
para	  que	  nos	  dé	  cuenta	  del	  dictamen	  en	  mención.	  

CIUDADANA	  LICENCIADA	  FÁTIMA	  GUADALUPE	  GÓMEZ	  ZAVALA.-‐	  Síndica	  Municipal:	  
Gracias	   señor	   presidente,	   el	   dictamen	   de	   las	   comisiones	   unidas,	   de	   Hacienda	   y	  
Vigilancia	   de	   comisión	  de	  Obras	   y	   Servicios	  Públicos	   respecto	   a	   la	   aprobación	  de	   la	  
Décima	   propuesta	   del	   Fondo	   IV	   2021	   del	   R.	   Ayuntamiento.	   A	   las	   comisiones	   que	  
suscriben,	   le	   fue	   turnada	  para	  su	  estudio	  y	  dictamen	   la	  propuesta	  presentada	  por	  el	  
contador	   público	   Hugo	   Martínez	   Ríos	   en	   su	   carácter	   de	   tesorero	   municipal	   y	   el	  
arquitecto	  Manuel	   Esparza	   Vaquera	   en	   su	   carácter	   de	   director	   de	   obras	   y	   servicios	  
públicos.	  Vista	   y	   estudiada	  que	   fue	   la	   solicitud	   en	   cita,	   las	   comisiones	  mencionadas,	  
someten	  a	  la	  consideración	  de	  este	  R.	  Ayuntamiento	  lo	  siguiente,	  mediante	  escrito	  de	  
fecha	   siete	   de	   diciembre	   del	   presente	   año,	   el	   contador	   público	  Hugo	  Martínez	  Ríos,	  
tesorero	  municipal	  de	  Río	  Grande,	  Zacatecas	  y	  el	  arquitecto	  Manuel	  Esparza	  Vaquera,	  
en	  su	  carácter	  de	  director	  de	  obras	  y	  servicios	  públicos	  pues	  solicitan,	  solicitan	  a	  este	  
R.	  Ayuntamiento	  la	  aprobación	  que	  consiste	  en	  lo	  siguiente:	  Pago	  de	  pasivos,	  pago	  de	  
pasivos	  que	  corresponden	  al	  pago	  de	  comisión	  federal	  de	  electricidad	  por	  concepto	  de	  
pago	   de	   alumbrado	   público	   y	   contra	   prestación	   por	   recaudación	   del	   DAP	  
correspondiente	   al	   mes	   de	   septiembre	   2021,	   por	   la	   cantidad	   y	   la	   suma	   de	  
$1´172,749.41,	   el	   siguiente	   pago,	   pago	   de	   comisión	   federal	   de	   electricidad	   por	  
concepto	  de	  pago	  de	  alumbrado	  público	  y	  contra	  prestación	  de	  recaudación	  del	  DAP	  
correspondiente	   al	  mes	   de	   octubre,	   por	   la	   cantidad	   de	   $1´231,170.89,	   lo	   que	   da	   un	  
total	  de	  $2´404,020.30.	  Por	  lo	  anterior	  expuesto	  y	  con	  fundamento	  en	  lo	  dispuesto	  por	  
los	   artículos	   87,	   88,	   fracción	   II	   y	   89	   de	   la	   ley	   orgánica	   del	   municipio	   que	   los	  
integrantes	  de	  las	  comisiones	  de	  Hacienda	  y	  Vigilancia	  y	  comisión	  de	  Obras	  y	  Servicios	  
Públicos,	   nos	   permitimos	   someter	   a	   consideración	   del	   pleno	   lo	   siguiente.	   Acuerdo	  
único,	  se	  aprueba	  el	  punto	  por	  unanimidad,	  así	  lo	  acordaron	  y	  firman	  los	  ciudadanos	  
regidores,	  regidoras	   integrantes	  de	   las	  comisiones	  unidas	  de	  Hacienda	  y	  Vigilancia	  y	  
comisión	  de	  Obras	  y	  Servicios	  Públicos	  de	  este	  R.	  Ayuntamiento.	  Es	  cuánto	  señor.	  
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“REPUBLICANO	  AYUNTAMIENTO	  MUNICIPAL	  
DE	  RÍO	  GRANDE,	  ZACATECAS	  
PRESENTE.	  

CON	   FACULTADES	   EN	   EL	   ARTÍCULO	   115	   DE	   LA	   CONSTITUCIÓN	   POLÍTICA	   DE	   LOS	   ESTADOS	  
UNIDOS	   MEXICANOS;	   ARTÍCULO	   126	   PÁRRAFOS	   IV	   DE	   LA	   CONSTITUCIÓN	   POLÍTICA	   DEL	  
ESTADO	  DE	  ZACATECAS;	  ARTÍCULOS	  60	  FRACCIÓN	  III,	  84	  FRACCIÓN	  II,	  86	  FRACIÓN	  V	  Y	  VIII,	  87,	  
88	  FRACCIÓN	  II	  Y	  89	  DE	  LA	  LEY	  ORGÁNICA	  DEL	  MUNICIPIO;	  ARÍCULOS	  22,	  22,	  23,	  28	  Y	  45	  DEL	  
REGLAMENTO	   INTERIOR	   DEL	   AYUNTAMIENTO,	   LOS	   INTEGRANTES	   DE	   LA	   COMISIÓN	   DE	  
HACIENDA	  Y	  VIGILANCIA	  Y	  COMISIÓN	  DE	  OBRAS	  Y	  SERVICIOS	  PÚBLICOS,	  TIENEN	  LA	  VIRTUD	  
DE	  PRESENTAR	  ANTE	  USTEDES	  EL	  SIGUIENTE	  DICTAMEN.	  

DICTAMEN	  DE	  LAS	  COMISIONES	  UNIDAS	  DE	  HACIENDA	  Y	  VIGILANCIA	  Y	  COMISIÓN	  DE	  OBRAS	  Y	  
SERVICIOS	  PÚBLICOS,	  RESPETO	  DE:	  

a) APROBACIÓN	  DE	  DÉCIMA	  PROPUESTA	  DEL	  FONDO	  IV	  2021.	  

R.	  AYUNTAMIENTO:	  

A	   las	   comisiones	   que	   suscribe,	   le	   fue	   turnada	   para	   su	   estudio	   y	   dictamen,	   la	   propuesta	  
presentada	  por	  el	  Lic.	  Hugo	  Martínez	  Ríos,	  en	  su	  carácter	  de	  Tesorero	  	  Municipal	  y	  Arq.	  Manuel	  
Esparza	  Vaquera	  en	  su	  carácter	  de	  Director	  de	  Obras	  y	  Servicios	  Públicos.	  

Vista	   y	   estudiada	   que	   fue	   la	   solicitud	   en	   cita,	   las	   comisiones	   mencionadas	   somete	   a	   la	  
consideración	  de	  este	  R.	  Ayuntamiento	  lo	  siguiente:	  

ANTECEDENTES	  

1).-‐	  RESULTANDO	  ÚNICO.-‐	  Mediante	   escrito	  de	   fecha	  07	  de	  diciembre	  del	   presente	  año,	   el	   Lic.	  
Hugo	   Martínez	   Ríos,	   Tesorero	   municipal	   de	   Río	   Grande,	   Zacatecas	   y	   Arq.	   Manuel	   Esparza	  
Vaquera	   en	   su	   carácter	   de	   director	   de	   Obras	   y	   Servicios	   Públicos,	   solicitan	   a	   este	   R.	  
Ayuntamiento	  la	  aprobación	  de:	  

a)	  APROBACIÓN	  DE	  DÉCIMA	  PROPUESTA	  DEL	  FONDO	  IV	  2021.	  Consistente	  en:	  

ACUERDO	  

ÚNICO.-‐	  Se	  aprueba	  el	  punto	  por	  unanimidad.	  

Así	   lo	   acordaron	   y	   firman	   los	   ciudadanos	   síndico	   y	   regidores	   integrantes	   de	   las	   comisiones	  
unidas	   de	   Hacienda	   y	   Vigilancia	   y	   comisión	   de	   Obras	   y	   Servicios	   Públicos,	   de	   este	   R.	  
Ayuntamiento	  2021-‐2024	  de	  Río	  Grande,	  Zacatecas.	  

ATENTAMENTE	  

Río	  Grande,	  Zacatecas	  a	  07	  de	  diciembre	  del	  2021	  

COMISIÓN	  DE	  HACIENDA	  

NOMBRE	   FIRMA	  

LIC.	  FÁTIMA	  GUADALUPE	  GÓMEZ	  ZAVALA	  
PRESIDENTE	  DE	  LA	  COMISIÓN	  

	  

LIC.	  MANUEL	  SAUCEDO	  CEBALLOS	  
INTEGRANTE	  DE	  LA	  COMISIÓN	  

	  

LIC.	  JESÚS	  SALVADOR	  ROSALES	  MARES	  
INTEGRANTE	  DE	  LA	  COMISIÓN	  
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LIC.	  JOSÉ	  LUIS	  DELGADO	  ARROYO	  
INTEGRANTE	  DE	  LA	  COMISIÓN	  

	  

LIC.	  LUZ	  MARGARITA	  CHÁVEZ	  GARCÍA	  
INTEGRANTE	  DE	  LA	  COMISIÓN	  

	  

LIC.	  YANETT	  GUTIÉRREZ	  LUNA	  
INTEGRANTE	  DE	  LA	  COMISIÓN	  

	  

	  

COMISIÓN	  DE	  OBRAS	  Y	  SERVICIOS	  PÚBLICOS	  

NOMBRE	   FIRMA	  

LIC.	  NANCY	  JIMENA	  RAMÍREZ	  DUARTE	  
PRESIDENTE	  DE	  LA	  COMISIÓN	  

	  

LIC.	  JESÚS	  SALVADOR	  ROSALES	  MARES	  
INTEGRANTE	  DE	  LA	  COMISIÓN	  

	  

ARQ.	  KELLY	  MEREDITH	  SAMANIEGO	  HERNÁNDEZ	  
INTEGRANTE	  DE	  LA	  COMISIÓN	  

	  

LIC.	  LUZ	  MARGARITA	  CHÁVEZ	  GARCÍA	  
INTEGRANTE	  DE	  LA	  COMISIÓN	  

	  

LIC.	  YANETT	  GUTIÉRREZ	  LUNA	  
INTEGRANTE	  DE	  LA	  COMISIÓN.”	  

	  

	  

	  

	  

	  

	  

  

GOBIERNO DEL ESTADO DE ZACATECAS 

                               RAMO GENERAL 33 APORTACIONES FEDERALES PARA ENTIDADES 
FEDERATIVAS Y MUNICIPIOS 

R. AYUNTAMIENTO 2021-2024 

10MA  PROPUESTA DE INVERSION 2021  

MUNICIPIO:     039 RIO 
GRANDE 

FECHA:  07 DICIEMBRE 2021 

 

FECHA FACTU
RAS 

PROVEEDO
R Y/O 

CONTRATI
STA 

VERTIENTE ESTRUCTURA FINANCIERA  2021 METAS 
TOTALES 

DESCRIPCION DE LA OBRA 
O ACCION LOCALIDAD SUMA FORTAMUND

F (FIV) 

DEL 
PROYECTO 

U. DE 
MED. 

CANT
. 

1.- OBLIGACIONES FINANCIERAS 

1.2.- PAGO DE PASIVOS 

07/12/2
021 N/A 

COMISIÓN 
FEDERAL 
DE 
ELECTRICI
DAD 

PAGO DE COMISIÓN 
FEDERAL DE ELECTRICIDAD 
POR CONCEPTO DE PAGO 
DE ALUMBRADO PÚBLICO Y 
CONTRAPRESTACIÓN POR 
RECAUDACIÓN  DEL DAP, 
CORRESPONDIENTES AL 
MES DE SEPTIEMBRE 2021 

RIO 
GRANDE         1,172,749.41       

1,172,749.41      

07/12/2
021 N/A 

COMISIÓN 
FEDERAL 
DE 
ELECTRICI
DAD 

PAGO DE COMISIÓN 
FEDERAL DE ELECTRICIDAD 
POR CONCEPTO DE PAGO 
DE ALUMBRADO PÚBLICO Y 
CONTRAPRESTACIÓN POR 
RECAUDACIÓN  DEL DAP, 
CORRESPONDIENTES AL 
MES DE OCTUBRE 2021 

RIO 
GRANDE         1,231,270.89       

1,231,270.89      

SUBTOTAL:         2,404,020.30       
2,404,020.30      

TOTAL:    2,404,020.30    
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CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Muchas	   gracias	   síndico,	   pues	  bueno	   son	   los	   pagos	   el	   tema	  de	  
específicamente	   la	   comisión	   que	   son	   unos	   pagos	   pues	   si	   se	   dan	   cuenta	   son	  
interesantes	  por	  el,	  por	  el	  monto	  que	  se	  manejan	  aquí	  le	  quisiera	  pedir	  a	  la	  síndico	  y	  a	  
la	  presidenta	  de	  la	  comisión	  de	  obra	  pública,	  la	  regidora	  Nancy	  me	  había	  comentado	  el	  
encargado	  de	  alumbrado	  de	  que	  había	  hablado	  con	  los	  de	  la	  comisión,	  iba	  a	  haber	  un,	  
por	   el	   tema	   de	   las	   últimas	   luminarias	   que	   se	   instalaron	   iba	   a	   haber	   una,	   un,	   un	  
descuento	  pues	  por	  el	  tema	  de	  que	  ya	  ahora	  son	  led,	  entonces	  sería	  bueno	  que	  le	  den	  
seguimiento	   para	   ver	   cuanto	   es	   ese	   porcentaje	   que	   me	   comento	   el	   de	   alumbrado	  
público,	   ya	   viene	   reflejado,	   cuando	   se	   va	   a	   reflejar,	   cuando	   se	   va	   a	   ir	   generando,	  
porque	   si	   sería	   muy	   importante	   por	   los	   montos	   que	   manejamos	   que	   entre	   más	   le	  
pudiéramos	   bajar	   al	   costo	   pues	   del	   alumbrado	   público,	   pues	   será	  muy	   satisfactorio	  
para,	  para	   las	  mismas	  arcas	  municipales,	  entonces	  ahí	  se	   los	  encargo	  nada	  más	  para	  
darle	   seguimiento	   a	   ese	   tema,	   algún	   comentario,	   bueno	   no	   habiendo	   más	  
participación,	  si	  adelante	  Miguel.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   ADMINISTRACIÓN	   MIGUEL	   ÁNGEL	   GÁMEZ	   LEYVA.-‐	  
Regidor	   republicano	   Ayuntamiento:	   Ya	   me	   acostumbre	   a	   las	   tardes,	   bueno	   buenos	  
días	  a	  todos,	  presidente	  nada	  más	  pudiera	  darse	  el	  caso	  por	  el	  tema	  que	  mencionabas	  
el	   otro	   día	   de,	   de	   que	   venían,	   venían	   este,	   los	   de	   la	   comisión	   federal	   aquí	   a	   la	  
presidencia	  verdad,	  para	  ver	  el	  tema	  de	  sus	  bombas	  del	  agua	  y	  este	  nada	  más	  vertir	  el	  
comentario	   de	   que	   si,	   si	   no	   se	   puede	  modificar	   el	   tema	   ese	   para	   que	   no,	   para	   que	  
fueran	  directamente	  a	  las	  comunidades,	  ya	  vez	  que	  decían	  que	  si	  no	  se	  pagaba	  cierta	  
comunidad	  iban	  a	  venir	  a	  la	  presidencia	  a	  cortar	  la	  luz	  eléctrica,	  pues	  no	  hay	  manera	  
de	  que	  lo	  pudieran	  estudiar	  para	  que	  cuando	  una	  comunidad	  deba	  pues	  sea	  la	  propia	  
comunidad	  quien	  tenga	  que	  asumir	  la	  responsabilidad,	  es	  pregunta.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	   Municipal:	   Fíjate	   que	   interesante	   el	   comentario	   mi	   regidor,	   creo	   que	   si	  
tendríamos	  que	  hacer	   ese	   análisis	  profundo,	   te	  pongo	  el	   ejemplo,	   acaba	  de	   volver	   a	  
venir	  hace	  algunas	  semanas	  igual	  el	  encargado	  de	  la	  comisión	  y	  ahora	  por	  el	  tema	  de	  
San	   Lorenzo,	   igual	   también	   a	   venir	   a,	   ya	   no	   sé	   si	   son	   comentarios	   o	   son	   amenazas	  
donde	  dice	  que	  si	  no	  paga	  en	  ese	  caso	   la	  comunidad,	  pues	  vuelve	  a	  amenazar	  con	  el	  
tema	   de	   cortar,	   cortar	   la,	   el	   servicio	   de	   la	   presidencia	   municipal,	   entonces	   si	   sería	  
bueno	  por	  el	  comentario	  que	  lo	  estamos	  dejando	  pasar,	  pero	  que	  bueno	  que	  ese	  es	  el	  
comentario	   buscando	   la	   forma	   de	   ver	   que	   estrategia	   vamos	   a	   hacer	   porque	  
imagínense	  que	  en	  una	  de	  esas	  que	  si	  no	  se	  pague	  o	  sea	  nosotros	  como,	  ellos	  lo	  hacen	  
para	  que	  nosotros	  presionemos	  a	  los	  comités,	  pero	  que	  en	  ese	  entre	  que	  sí,	  que	  no	  y	  
que	  ustedes	  tienen	  la	  culpa	  y	  que	  no,	  si	  sería	  bueno	  síndico	  que	  pudiéramos	  hacer	  una	  
estrategia	   por	   lo	   que	   comenta	   el	   regidor	  Miguel	   Gámez	   pues	   de	   que	   si	   no	   estemos,	  
verlo	  hasta	  en	  el	  tema	  jurídico	  si	  en	  el	  tema	  jurídico	  no	  aplica	  y	  si	  aplicara	  que	  vamos	  a	  
hacer	  para	  que	  no	  nos	  puedan	  o	  sea	  afectar	  pues	  al	  municipio,	  pero	  si	  que	  vayamos	  
viendo	  el	  tema	  de	  una	  estrategia,	  esa	  parte	  si	  como	  tu	  eres	  la	  que	  tienes	  ahí	  el	  tema	  y	  
aparte	   como	   representante	   pues	   legal	   del	  municipio	   pues	   ahí	   te	   lo	   quiero	   encargar	  
muchísimo,	  algún	  comentario.	  	  

	  

	  



	  

24	  
	  

	   DEPENDENCIA:	   PRESIDENCIA	  MUNICIPAL	   	  

ÁREA:	   SECRETARÍA	  DE	  GOBIERNO	  MUNICIPAL	  

ACTA:	   07	   AÑO:	   2021	  

EXPEDIENTE	  :	   SESIÓN	  ORDINARIA	  DEL	  DÍA	  09	  DE	  DICIEMBRE	  DEL	  2021	  

ASUNTO:	   REUNIÓN	  DE	  CABILDO.	  

PROPUESTA	  A	  VOTAR	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Bueno	  no	  habiendo	  participación	  se	  somete	  a	  consideración	  el	  
dictamen	   de	   las	   comisiones	   unidas	   de	   Hacienda	   y	   Vigilancia	   y	   Obras	   y	   Servicios	  
Públicos	  respecto	  a	  la	  aprobación	  de	  la	  décima	  propuesta	  del	  Fondo	  IV	  2021.	  

	  

VOTACIÓN	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Quien	  esté	  a	  favor	  sírvanse	  emitir	  su	  voto	  de	  manera	  económica	  
levantando	  su	  mano,	  señor	  secretario	  le	  pido	  por	  favor	  cuente	  los	  votos.	  

RESULTADO	  DE	  LA	  VOTACIÓN	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   EDUCACIÓN	   SECUNDARIA	   RAÚL	   HERNÁNDEZ	  
MARTÍNEZ.-‐	  Secretario	  de	  Gobierno	  Municipal:	  Señor	  presidente	   le	   informo	  que	  son	  
diez	   y	   seis	   votos	   a	   favor,	   por	   lo	   que	   se	   aprueba	   por	   UNANIMIDAD	   el	   dictamen	   en	  
mención.	  

SESIÓN	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Muchas	  gracias	  señor	  secretario	  en	  el	  punto	  número	  ocho	  del	  
orden	  del	  día	  es	   referente	  al	  nombramiento	  como	  apoderado	   legal	  del	  municipio	  de	  
Río	   Grande,	   Zacatecas	   al	   licenciado	   Jean	   Lovis	   Gallegos	  Murillo,	   por	   tal	   virtud	   se	   le	  
concede	  el	  uso	  de	  la	  voz	  al	  secretario	  de	  Gobierno,	  profesor	  Raúl	  Hernández	  para	  que	  
fundamente	  la	  propuesta.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   EDUCACIÓN	   SECUNDARIA	   RAÚL	   HERNÁNDEZ	  
MARTÍNEZ.-‐	   Secretario	   de	   Gobierno	   Municipal:	   Con	   su	   permiso	   señor	   presidente,	  
regidoras,	  regidores,	  síndico	  municipal	  doy	  cuenta	  a	  la	  motivación	  y	  fundamentación	  
legal	  de	  la	  propuesta	  de	  la	  apoderada	  legal	  del	  municipio.	  

“Fundamentación	  y	  motivación	  para	  otorgar	  el	  nombramiento	  de	  Apoderados	  Legales	  por	  parte	  
del	  republicano	  Ayuntamiento	  de	  Río	  Grande,	  Zacatecas	  2021-‐2024.	  

El	   republicano	   Ayuntamiento	   de	   Río	   Grande,	   Zacatecas,	   se	   encuentra	   ajustado	  
constitucionalmente	  a	  lo	  que	  establece	  el	  artículo	  115	  de	  la	  Constitución	  Política	  de	  los	  Estados	  
Unidos	   Mexicanos;	   el	   artículo	   116	   de	   la	   Constitución	   Política	   del	   Estado	   de	   Zacateca	   para	  
administrar	   libremente	   al	   municipio	   de	   acuerdo	   a	   los	   principios	   democráticos	   y	   de	  
transparencia.	  

El	  artículo	  60	  de	  la	  Ley	  Orgánica	  del	  Municipio,	  fracción	  I,	  inciso	  (D),	  contextualmente	  prescribe	  
como	   una	   facultad	   del	   ayuntamiento	   en	   materia	   de	   gobierno,	   legalidad	   y	   justicia	   nombrar	  
representantes	  y	  apoderados	  generales	  o	  especiales	   sin	  perjuicio	  de	   las	   facultades	  que	  esta	   ley	  
confiere	  a	  la	  Síndica	  o	  Síndico	  Municipal.	  

Toda	  vez	  que	  las	  atribuciones,	  funciones	  y	  facultades	  que	  tiene	  la	  síndica	  municipal	  son	  múltiples	  
y	  requieren	  de	  su	  presencia	  personal	  en	  los	  diferentes	  juicios	  laborales	  y	  que	  en	  la	  actualidad	  es	  
tarea	  casi	  imposible	  de	  atender.	  
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Por	  lo	  cual	  importante	  señalar	  que	  se	  requiere	  del	  apoyo	  de	  personas	  especialistas	  en	  la	  ciencia	  
jurídica,	   para	   poder	   representar	   legalmente	   a	   la	   Síndica	   municipal	   en	   los	   diversos	   asuntos	  
jurídicos	  que	  le	  atañen	  al	  municipio.	  Todo	  esto	  se	  hace	  sin	  demeritar	  las	  facultades	  propias	  que	  
se	  le	  atribuyen	  a	  la	  Síndica	  Municipal.	  

Por	  lo	  anterior	  expuesto	  y	  fundado.	  

1. El	  republicano	  Ayuntamiento	  tiene	  competencia	  para	  nombrar	  a	  los	  apoderados	  legales.	  
2. Si	   ha	   lugar	   por	   parte	   del	   Ayuntamiento	   a	   nombrar	   a	   los	   apoderados	   legales	   del	  

municipio.	  Otorgándoles	  poder	  amplio	  y	  bastante	  para	  que,	  a	  nombre	  y	  representación	  
del	  Municipio	  de	  Río	  Grande,	  Zacatecas,	  promuevan	  en	  cuanto	  sea	  necesario	  ante	  el	  H.	  
Tribunal	  de	  Conciliación	  y	  Arbitraje	  del	  Estado.”	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   EDUCACIÓN	   SECUNDARIA	   RAÚL	   HERNÁNDEZ	  
MARTÍNEZ.-‐	  Secretario	  de	  Gobierno	  Municipal:	  Es	  cuánto	  señor	  presidente,	  ahora	  me	  
permito	  presentar	  ante	  ustedes	  el	  curriculum	  vitae	  del	  licenciado	  Jean	  Lovis,	  quien	  se	  
encuentra	   en	   la	   parte	   derecha	  de	   este	   recinto	  de	  Cabildo,	   si	   gusta	   levantar	   la	  mano	  
licenciado	  para	  que	  lo	  ubiquen	  él	  es	  licenciado	  Jean	  Lovis,	  voy	  a	  leer	  un	  poquito	  de	  su	  
curriculum	   vitae,	   su	   nombre	   es	   Jean	   Lovis	   Gallegos	   Murillo,	   es	   de	   nacionalidad	  
mexicana,	   nacido	   en	   Zacatecas,	   tiene	   estudios	   profesionales	   de	   derecho	   por	   la	  
Facultad	  de	  Derecho	  de	  la	  Universidad	  Autónoma	  de	  Zacatecas,	  en	  sus	  manos	  tienen	  
también	   el	   curriculum	   impreso,	   tiene	   experiencia	   laboral,	   conocimiento	   en	   la	  
elaboración	   de	   amparo	   directo	   o	   indirecto,	   manejo	   de	   expedientes	   en	   el	   juicio	  
contencioso	   administrativo	   para	   dirimir	   algunos	   conflictos	   en	   sus	   dos	  modalidades,	  
tradicional	  o	  en	  la	  vía	  sumaria,	  sus	  etapas	  procedimentales	  con	  los	  términos	  y	  formas	  
en	  razón	  de	  la	  notificaciones	  de	  por	  boletín	  jurisdiccional,	  elaboración	  de	  acuerdos	  y	  
revisión	  y	  sentencias	  para	  la	  versión	  pública,	  conocimiento	  básico	  en	  la	  materia	  civil,	  
administrativo,	  laboral,	  penal	  y	  mercantil,	  conocimientos	  en	  transparencia	  y	  acceso	  a	  
la	  información	  pública,	  licitación	  pública	  nacional	  y	  en	  elaboración	  de	  contratos	  en	  sus	  
diferentes	   modalidades,	   en	   experiencia	   laboral,	   tiene	   experiencia	   en	   auditoria	  
superior	   en	   asesoría	   y	   prevención	   de	   fincamiento	   de	   responsabilidades	   penales	   y	  
administrativo,	   fue	   apoderado	   legal	   en	   el	   Ayuntamiento	   de	   Trancoso,	   tiene	  
conocimiento	   de	   la	   materia	   penal,	   materia	   administrativa	   en	   materia	   laboral	   y	   en	  
materia	   civil,	   en	   la	   aplicación	   del	   código	   de	   ética	   de	   los	   servidores	   públicos	   de	   la	  
administración	  pública	  del	  Gobierno	  del	  Estado	  de	  la	  ley	  general	  de	  responsabilidades	  
de	   los	   servidores	   públicos	   y	   de	   licitaciones.	   Tiene	   diplomado	   en	   amparo,	   en	  
contabilidad,	   en	   sistemas	   computacionales,	   capacitador	   en	   impartición	  de	   cursos	  de	  
formación	  de	  capital	  humano,	  participación	  en	  conferencias	  de	  derechos	  humanos	  por	  
la	   casa	   de	   la	   cultura	   jurídica,	   conferencias	   sobre	   qué	   hace	   la	   procuraduría	   de	   la	  
defensa	  del	  contribuyente	  y	  servicio	  administrativo	  tributaria	  por	  la	  casa	  de	  la	  cultura	  
jurídica,	  conferencias	  de	  la	  reforma	  fiscal	  2014	  en	  Zacatecas,	  participación	  en	  debate	  
político	  por	  el	  Instituto	  Electoral	  del	  Estado	  de	  Zacatecas	  y	  viene	  alguna	  información	  
complementaria	   conceptualmente	   se	   encuentra	   en	   curso	  de	   su	  maestría	   en	  derecho	  
civil	  por	  la	  escuela	  judicial	  del	  estado	  de	  Zacatecas	  y	  actualmente	  cursa	  la	  licenciatura	  
en	   economía	   por	   la	   benemérita	   universidad	   Autónoma	   de	   Zacatecas	   en	   el	   sistema	  
semi	  escolarizado.	  Es	  cuánto	  señor	  presidente.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	   Municipal:	   Bueno	   comentarles	   en	   este	   tema	   eh,	   que	   la	   propuesta	   va	   en	  
base	   a	   que	   el	   licenciado	   Jean	   Lovis	   pues	   desde,	   desde	   un	   inicio	   que	   entró	   la	  
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administración	   anteriormente	   pues	   se	   metió	   muy	   de	   lleno	   al	   tema	   de	   la	   entrega	  
recepción,	   nosotros	   porque	   estamos	   proponiendo	   a	   Jean	   Lovis	   y	   es	   una	   propuesta	  
pues	   de	   la	   síndico	   municipal	   y	   de	   un	   servidor	   es	   porque	   preferentemente	   este	  
nombramiento	   es	   pues	   el	   tema	   de	   conciliación	   y	   en	   el	   tema	   laboral,	   es	   muy	  
complicado	  meter	  a	  un	  licenciado	  en	  derecho	  que	  sea	  originario	  del	  municipio,	  por	  la	  
cuestión	  de	  que	  hay	  intereses,	  intereses	  pues	  porque	  aquí	  todos	  vivimos	  y	  todos	  nos	  
conocemos,	  es	  muy	  complicado	  y	  lo	  vemos	  en	  las	  últimas	  demandas	  que	  ha	  perdido	  el	  
municipio	   si,	   que	   no	   ha	   ganado	   ninguna,	   igual	   ahorita	   quisiera	   que	   me	   hicieras	   el	  
reporte,	  pero	  realmente	  el	  municipio	  ha	  perdido	  todas,	  realmente	  estamos	  viendo	  al	  
licenciado	  Jean	  Lovis	  por	  la	  experiencia,	  el	  curriculum	  que	  tiene	  y	  sobre	  todo	  que	  no	  
tiene	   intereses	   en	   el	   municipio,	   es	   por	   eso	   que	   le	   hicimos	   la	   invitación,	   él	   es	   de	  
Zacatecas	   lo	   invitamos	   a	   ser	   parte	   del	   municipio	   pero	   por	   la	   cuestión	   de	   que	   no	  
hubiera	   pues	   algún	   interés	   o	   algún	   conocido	   dentro	   de	   la	   administración	   y	   fuera	  
equilibrado	   sin	   ningún,	   sin	   ningún	   lado	  de	   que	   se	   pueda	   recargar	   por	   algún	   interés	  
personal,	   sabemos	  que	   aquí	   tenemos	  muchos	   amigos	  pero	   la	   cuestión	  de	  derecho	   y	  
más	   como	   en	   el	   tema	   de,	   de,	   el	   tema	   de	   personal	   si	   ocupamos,	   si	   ocupamos	   un	  
abogado	  que	  no	  tenga	  ningún	  interés	  de	  ayudar,	  si	  no	  realmente	  respaldar	  al	  tema	  del	  
municipio,	  entonces	  es	  por	  eso	  el	  tema	  de	  la	  propuesta	  del	  licenciado	  y	  aparte	  que	  le	  
está	   dando	   seguimiento	   también	   igual	   que	   fue	   parte	   fundamental	   para	   la	   entrega	  
recepción	   y	   es	   por	   eso	   que	   igual	   está	   apoyando	  muy	   fuertemente	   aquí	   a	   la	   síndico	  
municipal,	   básicamente	   primero	   es	   una	   propuesta	   de	   la	   síndico	   y	   yo	   estoy	   pues	  
respaldando	  esa,	  esa	  propuesta,	  algún	  comentario,	  adelante	  regidor	  Miguel	  Gámez.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   ADMINISTRACIÓN	   MIGUEL	   ÁNGEL	   GÁMEZ	   LEYVA.-‐	  
Regidor	  republicano	  Ayuntamiento:	  Nuevamente	  buenos	  días	  compañeros,	  nomás	  mi	  
comentario	  es	  que	  tienes	  mucha	  razón	  presidente	  en	  el	  tema	  de	  lo,	  de	  lo,	  del	  tema	  de	  
los	  contratos,	  del	  tema	  de,	  de	  las	  cosas	  que	  suceden	  aquí	  al	  interior	  de	  la	  presidencia	  y	  
yo	  si	  le	  encargaría	  mucho	  al	  licenciado	  este,	  Jean	  que	  mirara	  pues	  ese	  tema	  en	  lo,	  en	  lo,	  
en	  lo,	  o	  sea	  afinando	  las	  cosas	  que	  se	  están	  haciendo	  porque	  es	  evidente	  que	  cualquier	  
trabajador	  que	  entra	  aquí	  es	  bien	  complicado	  poder	  este,	  darle	  las	  gracias	  y	  a	  mí	  me	  
gustaría	  que	  hiciera	  un	  muy	  buen	  equipo	  con	  todos	  los	  licenciados	  que	  están	  aquí	  en	  
presidencia	  este	  y	  tuvieran	  cuidado	  pues	  en	  el	  contrato	  que	  se	  le	  hace	  a	  la	  gente	  para	  
entrar	  a	  trabajar	  aquí,	  porque	  pues	  como	  bien	  dices	  no	  se	  ha	  ganado	  ningún,	  ningún	  
caso	   y	  más	   sin	   embargo	   dentro	   del	   tema	   de	   derecho	   yo	   creo	   que	   si	   debe	   de	   haber	  
algunas	  clausulas	  donde	  diga,	  si	  se	  termina	  el	  contrato	  y	  no	  se	  renueva	  pues	  hasta	  aquí	  
pues,	  claro	  sin	  descuidar	  lo	  que	  le	  corresponde	  al	  trabajador	  por	  derecho	  verdad,	  pero	  
si	  que	  fueran	  muy	  puntuales	  en	  ese	  sentido,	  a	  ver	  yo	  te	  voy	  a	  dar	  un	  contrato,	  yo	  te	  
voy	  a	  dar	  un	  contrato	  y	  ese	  contrato	  pues	  debe	  de	  especificar	  tal	  y	  cual	  las	  cosas	  como	  
van	  a	  suceder	  verdad,	  porque	  vuelvo	  a	  decir,	  entran	  los	  trabajadores	  y	  después	  es	  bien	  
complicado	  poder	  darles	  las	  gracias,	  cuando	  sabemos	  que	  bueno	  pues	  un	  contrato	  es	  
un	  contrato	  y	  hasta	  donde	  llegue	  nada	  más	  hasta	  ahí	  puede	  ser,	  pues	  en	  ese	  sentido	  yo	  
si	  exhortaría	  al	  licenciado	  para	  que	  viera	  ese	  tema	  y	  que	  al	  terminar	  nosotros	  nuestra,	  
nuestra,	   nuestra,	   este,	   pues	   nuestra	   administración	   pudiera	   pues	   terminarse	   el	  
contrato	  de	  algunos	  trabajadores	  verdad	  y	  no	  ir	  acumulando	  más	  carga	  al	  municipio,	  
es	  cuánto.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Bien,	  bueno	  vi	  un	   comentario	   ahorita	   en	  el	   tema	  de	   las	   redes	  
sociales	  donde,	  yo	  creo	  que	  en	  lo	  personal,	  fuera	  un	  tema	  más	  personal	  que	  lo	  hacían	  



	  

27	  
	  

	   DEPENDENCIA:	   PRESIDENCIA	  MUNICIPAL	   	  

ÁREA:	   SECRETARÍA	  DE	  GOBIERNO	  MUNICIPAL	  

ACTA:	   07	   AÑO:	   2021	  

EXPEDIENTE	  :	   SESIÓN	  ORDINARIA	  DEL	  DÍA	  09	  DE	  DICIEMBRE	  DEL	  2021	  

ASUNTO:	   REUNIÓN	  DE	  CABILDO.	  

saber	  al	  presidente	  municipal,	  que	  como	  era	  posible,	  que	  como	  era	  posible	  traer	  una	  
consultoría	  de	  fuera,	  habiendo	  tanto	  abogado	  talentoso	  en	  Río	  Grande,	  en	  Río	  Grande	  
hay	   abogados	   talentosísimos	   eh,	   con	   un	   talento	   increíble	   y	   Río	   Grande	   es	   de	   gente	  
muy	   trabajadora,	   pero	   que	   creen	   es	   venirlos	   a	   exponer	   a	   estar	   en	   contra	   de	   los	  
mismos	   vecinos,	   de	   la	   misma	   familia,	   de	   los	   mismos	   compañeros	   de	   trabajo,	   que	  
realmente	  es	  muy	  complicado	  pues	  llevar	  tus	  funciones	  en	  este	  tipo	  de	  situaciones,	  en	  
entrega	  recepción	  y	  en	  el	  tema	  en	  este	  ramo	  de	  este	  nombramiento,	  entonces	  yo	  se	  lo	  
comento	  y	  yo	  siempre	   lo	  he	  dicho,	   lo	  voy	  a	  decir	  de	   frente	  porque	   las	  personas	  que	  
hacen	  esos	  comentarios	  a	  mi	  punto	  de	  vista	  para	  mí,	  esto	  es	  lo	  mejor	  porque	  no	  hay	  
ningún	   tipo	   de	   intereses	   o	   sea	   se	   analiza,	   se	   razona	   y	   en	   un	   análisis,	   igual	   también	  
sabré	   pues	   también	   ver	   como	   lo	   toma	   la	   población,	   pero	  mi	   punto	   de	   vista,	   en	  mi	  
punto	  muy	   personal	   de	   vista	   creo	   eso	   le	   hace	  mejor	   al	  municipio,	   adelante	   regidor	  
Salvador	  Rosales.	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	   JESÚS	  SALVADOR	  ROSALES	  MARES.-‐	  Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	   Gracias	   señor	   presidente	   buenos	   días	   presidente,	   síndica	   municipal,	  
compañeras	  regidoras,	  compañeros	  regidores	  es	  muy	  importante	  el	  tema	  que	  estamos	  
ahorita	  este,	  comentando	  si	  he,	  hacer	  una	  recomendación	  porque	  se	  especifique	  pues	  
en	  el	  nombramiento	  que	  se	  le	  da	  como	  apoderado	  legal	  que	  va	  a	  ser	  exclusivamente	  
para	  temas	  laborales	  como	  lo	  marca	  el	  documento	  que	  nos	  entregaron	  para	  que	  quede	  
asentado	  en	  la	  acta	  que	  así	  va	  a	  ser	  el	  nombramiento	  esta	  limitado	  exactamente	  a	  las	  
cuestiones	   ante	   el	   tribunal	   de	   conciliación	   y	   arbitraje	   del	   estado,	   tribunal	  
administrativo,	   yo	   quisiera	   precisar	   dos	   cosas	   nada	  más,	   que	  podamos	   tener,	   ver	   la	  
posibilidad	  antes	  de	  que	  termine	  el	  año	  después	  de	  que	  tenga	  este	  nombramiento	  y	  va	  
a	  tener	  la	  personalidad	  jurídica	  para	  acudir	  al	  tribunal,	  acudir	  a	  las	  oficinas	  y	  que	  se	  
nos	  dé	  un	  informe	  de	  los	  expedientes	  que	  se	  encuentren	  actualmente	  ahí,	  que	  se	  tenga	  
expediente	   aquí	   de	   los	   casos	   de	   demanda,	   de	   situaciones	   de	   tema	   laboral	   del	  
municipio	   pero	   que	   se	   nos	   informe	   a	   este	   Ayuntamiento	   la	   situación	   en	   que	   se	  
encuentra	  y	  el	  estatus	  de	  cada	  uno	  de	  los	  diferentes	  casos	  que	  pudieran	  existir,	  para	  
poder	   tomar	   algunas	   precauciones	   si,	   sobre	   todo	   porque	   ya	   al	   haber	   una	   este,	  
sentencia	  o	   algo	  así	   al	   respecto	  pues	   impacta	  en	   lo	   económico	  del	  municipio	  de	  Río	  
Grande,	   segundo	   pues	   que	   también	   haga	   el	   compromiso	   de	   que	   a	   partir	   de	   este	  
momento	   pues	   también	   de	   manera	   trimestral	   se	   nos	   esté	   informando	   a	   este	  
Ayuntamiento	  si,	  la	  parte	  de	  los	  avances,	  de	  los	  trabajos	  que	  se	  estén	  llevando	  a	  cabo	  
en	   la	   comisión	   o	   en	   el,	   que	   se	   le	   va	   a	   otorgar	   aquí	   al	   licenciado	   o	   sea	   que	   estemos	  
informados	  de	  esa	  situación,	  pues	  es	  lo	  que	  yo	  pediría	  si,	  que	  se	  asentaran	  en	  el	  acta,	  
uno,	   que	   es	   exclusivo	   para	   promover	   lo	   necesario	   ante	   el	   tribunal	   de	   conciliación	   y	  
arbitraje	  del	  estado	  y	  segundo	  que	  antes	  de	  que	  termine	  el	  año,	  pudiéramos	  tener	  un	  
informe	   de	   la	   situación	   de	   las	   cuestiones	   laborales	   del	  municipio	   ante	   el	   tribunal	   y	  
segundo	   pues	   que	   también	   hagamos	   el	   compromiso	   de	   que	   de	   manera	   trimestral	  
mínimamente	   se	  nos	   esté	   informando	   los	   avances	  que	   se	   estén	   llevando	  a	   cabo	  por	  
parte	  de,	  del	  licenciado,	  es	  cuánto	  señor	  presidente.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	   Municipal:	   Como	   pregunta,	   ahí	   si	   se	   llegara	   pues	   a	   aprobar	   pues	   este	  
nombramiento	   licenciado	   Jean	   Lovis	   eh,	   en	   cuanto	   tiempo,	   bueno	   antes	   de	   que	  
termine	  el	  año	  crees	  que	  pudiéramos	  tener	  los	  expedientes	  que	  está	  comentando	  aquí	  
el	   regidor	   Salvador	  Rosales	   ya	   cuando	   pues	   te	   presentes	   pues	   si	   y	   que	   puedas,	   que	  
puedas	  pues	  pasárnoslo	  aquí	  al	  Ayuntamiento.	  
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CIUDADANO	  LICENCIADO	   JEAN	  LOVIS	  GALLEGOS	  MURILLO.-‐	  Si	  pues,	  mas	  que	  nada	  
sería	   constituirme	   ahí	   en	   el	   Tribunal	   de,	   burocrático,	   saber	   cuáles	   son	   los	   días	   que	  
tienen	  de	  vacaciones,	  porque	  descansarían	  en	  ese,	  en	  ese	  tiempo,	  se	  tiene	  que	  hacer	  
un	   escrito	   para	   que	   me	   den	   personalidad	   y	   hay	   que	   esperar	   cuanto	   tiempo	   lo	  
acuerdan,	  una	  vez	  que	  ya	   lo	  acuerden	  y	  que	  me	  den	  autorización	  ahí	  en	  el	  Tribunal	  
para	  poder	  verificar	  los	  expedientes	  ahí	  yo	  tendría,	  estaría	  en	  condiciones	  para	  poder	  
revisarlos,	   en	   el	   tribunal,	   no	   se	   que	   tiempos	   vayan	   a	   tener	   ellos	   de	   vacaciones,	  
entonces	  sería,	  sería,	  estamos,	  ¿a	  que	  estamos?	  a	  nueve,	  a	  nueve	  de	  septiembre	  eh,	  si	  
gustan	  el,	  diciembre,	  el	  lunes	  ya	  estaría	  en	  condiciones	  de	  decirles	  cuanto	  tiempo	  si	  es	  
en	  este	  año	  o	  el	  año	  ya	  entrante,	  por	  lo,	  por	  lo	  de	  diciembre	  verdad	  por	  las	  vacaciones	  
más	   que	   nada,	   como	   ve,	   o	   sea	   no	   puedo	   yo	   decirles	   ahorita	   si,	   si	   una	   fecha	   en	  
específico	  porque	  vienen	  las	  vacaciones	  y	  aparte	  hay	  que	  esperar	  a	  que	  acuerden	  mi	  
personalidad	  en	  los	  expedientes	  laborales.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	   Pues	   ya	   de	   perdido	   vimos	   que	   si	   sabes	   licenciado,	   porque	   de	  
repente	   dicen	   tal	   fecha	   y	   luego	   no	   sé,	   no	   hay	   ni	   compromiso,	   adelante	   mi	   regidor	  
Salvador.	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	   JESÚS	  SALVADOR	  ROSALES	  MARES.-‐	  Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	   Gracias	   nuevamente,	   eh,	   conocemos	   que	   hay	   trámites	   que	   se	   tienen	  
que	   se	   tienen	  que	   llevar	   a	   cabo	  pero	   si	   es	   importante	  porque	  hay	  varios	   temas	  que	  
hemos	   comentado	   aquí	   y	   la	   verdad	   pues	   no	   hemos	   concretado	   nada	   y	   esta	   es	   una	  
cuestión	  importante	  porque	  pues	  estamos	  hablando	  de	  un	  tema	  delicado	  la	  cuestión	  
laboral,	  las	  obligaciones	  que	  pudiera	  tener	  el	  municipio	  de	  Río	  Grande,	  entonces	  si	  que	  
a	  partir	  de	  que	  se	  nos	  informara	  si,	  a	  partir	  del	  momento	  en	  que	  cuente	  ya	  con	  todas	  
las	   condiciones	   para	   estar	   al	   pendiente	   y	   revisar	   estos	   casos	   pues	   sí	   que	   podamos	  
contar	  con	  unos	  quince	  días	  hábiles	  para	  que	  podamos	  tener	  nosotros	  esa	  información	  
si	  que	  no,	  que	  no	  se	  quede	  en	  comentarios	  aquí	  en	  esta	  reunión	  de	  Cabildo	  si,	  esa	  es	  mi	  
intención,	  que	  tengamos	  fechas	  de	  cumplimiento,	  que	  estemos	  informados	  para	  poder	  
tomar	   las	  decisiones	  que	  mejor	   le	   convengan	  al	  municipio	  de	  Río	  Grande,	   es	   cuánto	  
señor	  presidente.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	   Municipal:	   Bueno	   para	   hacer	   un	   comentario,	   aquí	   pues	   los	   comentarios	  
que	  me	  ha	  hecho	  pues	  aquí	  la	  síndico	  municipal	  en	  esos	  temas	  en	  específico	  pues	  si	  se	  
le	  ha	  complicado	  eh,	  si	  se	  le	  ha	  complicado	  porque	  cuando,	  cuando	  inició	  viendo	  aquí	  
esos	   temas	   pues	   la	   síndico	   municipal	   mi	   regidor	   y	   por	   eso	   estamos	   haciendo	   este	  
nombramiento,	   fue	   porque	   realmente	   la	   información	   no	   estaba	   fluyendo	   o	   sea	  
realmente	   este	   nombramiento	   es	   para	   ver	   realmente	   lo	   que	   estas	   pidiendo	   tu	   mi	  
regidor,	  porque	  si	  pues	  si	  no	  tenemos	  ese	  control,	  si	  no	  tenemos	  ese	  conocimiento,	  si	  
no	   sabemos	   que	   está	   pasando	   pues	   realmente	   se	   nos	   va,	   se	   nos	   va	   a	   complicar	  
ejemplos	  y	  hago	  este	  último	  comentario	  para	  terminar,	  varios	  de	  los	  que	  han	  ganado	  
demandas	   al	   municipio,	   ellos	   mismos	   nos	   han	   hecho	   la	   recomendación	   de	   que	  
hagamos	   estos	   cambios	   eh,	   los	   que	   ganan	   o	   sea	   los	   que	   ganan	   dicen,	   oye	   pues	  
desafortunadamente	  no	  están	  haciendo	  pues	  las	  cosas	  adecuadas	  en	  este	  caso	  pues,	  en	  
sindicatura	   de	   años,	   de	   administraciones	   pasadas	   y	   por	   eso	   estamos	   haciendo	   esas	  
modificaciones	  para	   tener	   toda	  esa	   información,	  porque	   realmente	  hasta	   estábamos	  
batallando	   para	   tener	   eso	   que	   me	   estás	   comentando	   ahorita	   regidor,	   pues	   has	   de	  
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cuenta	   que	   pareciera	   como	   que	   no	   tuviéramos	   pues	   el,	   ni	   el	   conocimiento	   ni	   la	  
información	   ni	   nada	   y	   por	   eso	   queremos	   hacer	   estas	   modificaciones	   para	   poder	  
actuar,	  para	  tener	  ese	  conocimiento	  y	  poder	  actuar	  de	  la	  mejor	  manera,	  entonces	  si	  la	  
idea	  pues	  sería	  y	  yo	  me	  sumo	  a	  lo	  que	  comenta	  el	  regidor	  de	  que	  nos	  pudieras	  tener	  lo	  
más	   rápido	  posible	   los	  avances,	   es	  por	  eso	  que	  mi	   síndico	  ahorita	   le	  doy	   la	  palabra,	  
creo	   que	   por	   eso	   estamos	   haciendo	   esas	   actividades	   para	   así	   ponernos,	   ponernos	  
ahora	  sí	  a	  dar	  resultados,	  si	  me	  gustaría	  que	  hicieras	  algún	  comentario	  mi	  síndico.	  

CIUDADANA	  LICENCIADA	  FÁTIMA	  GUADALUPE	  GÓMEZ	  ZAVALA.-‐	  Síndica	  Municipal:	  
(inaudible)	  Las	  actividades	  que	  se	  han	  realizado	  ahí	  en	  el,	  en	  el	   tema	  de	  sindicatura	  
aquí	  el	  licenciado	  Jean	  nos	  ha	  apoyado	  en,	  ahora	  si	  que	  en	  el	  tema	  de	  asesoramiento	  
legal	  y	  yo	  creo	  que	  si	  es,	  si	  es	  indispensable	  pues	  tener	  esa	  confianza	  y	  ese	  apoyo	  en	  el	  
abogado	   también	  aprovechando	  el	  uso	  de	   la	  voz	   les	  comento	  que	  se	  está	   realizando	  
una	   actividad	   con	   todos	   los	   abogados	   del	   Ayuntamiento	   con	   la	   finalidad	   pues	  
reconocer	  que	  hay	  grandes	  abogados	  en	  el	  Ayuntamiento	  también	  se	  va	  a	  realizar	  una	  
unidad	   jurídica	  de	  mismo	  Ayuntamiento	  para	  darle	   fortaleza	  al	   tema,	  vamos	  a	  estar	  
reuniéndonos,	   vamos	   a	   estar	   trabajando	   en	   temas	   específicos	   del	   Ayuntamiento	   yo	  
creo	  que	  eh,	  este	  Ayuntamiento	  y	  aquí	  el	  mensaje	  con	  el	  presidente	  lo	  que	  quiere	  es	  
unir,	  unión	  para	  que	  a	  Río	  Grande	  pues	  le	  vaya	  bien	  verdad,	  en	  los	  temas	  legales	  hay	  
que	   cambiar	   esa,	   esa	  visión	  que	   se	   tiene	  de	  Río	  Grande,	  de	  perder	   todos	   los	   juicios,	  
entonces	   hay	   que	   ponernos	   la	   camisa	   bien	   puesta,	   ya	   la	   tenemos	   y	   queremos,	  
queremos	  contagiar	  a	  los	  abogados	  de,	  de	  ese	  tema.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Es	  un	  tema	  y	  no	  sé	  si	  comprenderlo	  eh,	  no	  se	  si	  comprenderlo,	  
no	  se	  que	  haría	  en	  el	  lugar	  también	  de	  ellos,	  pero	  es	  muy	  difícil	  que	  yo	  como	  abogado,	  
poder	  estar	  debatiendo	  un	  tema	  contra	  un	  amigo	  eh,	  o	  sea	  es	  bien	  complicado	  eh,	  he	  
visto,	   he	   visto	  que	  hay	  buenas	   relaciones,	   es	  más	   lo	   vimos	   en	   el	   tema	  de	   la	   entrega	  
recepción,	  el	  tema	  de	  la	  entrega	  recepción	  dentro	  de	  esa	  área	  vienen	  amigos	  que	  se	  les	  
está	  observando	  algo	  así,	  hacia	  afuera	  entonces	  es	  muy	  complicado	  como	  algún	  amigo	  
o	  algún	  familiar	  poder	  actuar	  conforme	  a	  la	  ley	  y	  te	  ganan	  más	  los	  sentimientos	  que	  la	  
cuestión	  legal,	  entonces	  si	  no	  quiero	  pues	  ahí	  hacer	  un	  comentario	  como	  que	  este	  en	  
contra	  pero	  si	  también	  yo	  creo	  que	  hasta	  para,	  para	  ciertos	  trabajadores	  es	  muy	  difícil	  
pues	   ir,	   ir	  en	  contra,	  es	  muy	  difícil	  y	  por	  eso	  quisimos	  traer	  pues	  a	  personas	  que	  no	  
tengan	  ninguna	   relación	  ni	   el	  municipio,	   ni	   laboral	  ni	  de	   amistad	  para	  poder	   actuar	  
bien,	  adelante	  mi	  regidor	  Salvador.	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	   JESÚS	  SALVADOR	  ROSALES	  MARES.-‐	  Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	   Gracias	   presidente,	   nada	  más	   para	   este,	   concretar	   un	   poquito	   eh,	   de	  
aprobarse	  el	  punto	  de	  acuerdo	  yo	  si	  quisiera	  que	  se	  agregara	  la	  parte	  de	  que	  a	  partir	  
del	  próximo	  año	  se	  informe	  a	  este	  Ayuntamiento	  de	  manera	  trimestral,	  los	  avances	  de	  
los	   efectos	  de	   este	  nombramiento	   como	  apoderado	   legal,	   que	   sea	  parte	  del	   acuerdo	  
pues	  y	  que	  se	  pueda	  someter	  también	  a	  votación	  aquí	  del	  Cabildo,	  es	  cuánto.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	   Si,	   también	   comentar	   ahí	   también	  mi	   regidor	   y	   yo	   lo	  dije	   con	  
todos	  los,	  con	  todos	  los	  funcionarios,	  ahorita	  lo	  tiene	  y	  si	  se	  equivocan	  mañana	  ya	  no,	  
es	  decir	  que	  en	  este	  tema	  tiene	  que	  ser,	  aquí	  yo	  creo	  que	  como	  trabajadores	  pues	  de	  
confianza	   que	   estamos	   mi	   regidor	   y	   los	   que	   hemos	   pues	   ahí	   dado	   la	   confianza	   un	  
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servidor	   y	   este,	   y	   este	   Cabildo	   pues	   igual	   o	   sea,	   si	   se	   hacen	   las	   cosas	  mal	   pues	   les	  
vamos	  a	   tener	  que	  hacer	  cambios,	  hacer	  cambios	  y	  no	  tampoco	  ni	  esperarnos	  a	   tres	  
meses,	  si	  igual	  no	  da	  resultado,	  alguno	  de	  los	  compañeros	  pues	  igual	  en	  su	  momento	  
puedes	  hacer	  cambios	  porque	  esta	  sala	  de	  Cabildo	  tiene	  esa	  facultad	  de	  que	  pues	  si	  no	  
hacen	  las	  cosas	  bien,	  pues	  tenemos	  que	  buscar	  la	  forma	  de	  darle	  una,	  una	  guía	  mucho	  
mejor	  al	  municipio,	  pero	  adelante	  y	  sin	  problema	  podemos	  agregar	  ese,	  ese	  tema	  a	  la	  
votación,	  algún	  comentario,	  adelante	  regidora	  Luz	  Margarita	  Chávez.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   EN	   CONTADURÍA	   LUZ	   MARGARITA	   CHÁVEZ	   GARCÍA.-‐	  
Regidora	   republicano	   Ayuntamiento:	   Si	   muy	   buenos	   días	   este	   presidente,	   síndica,	  
compañeras	   regidoras	   y	   regidores,	   si	   bien	   es	   cierto	   es	   una	   facultad	   de	   la	   síndica	  
municipal	   este,	   otorgar	   pues	   este,	   este	   poder	   para	   que,	   para	   que	   el	   en	   su	  
representación	   atienda	   todos	   los	   casos,	   pues	   si	   es	   de	   suma	   importancia	   porque	   la	  
historia	   nos	   refiere	   como	   cuando	   las	   decisiones	   no	   son	   acertadas	   pues	   el	   daño	  
patrimonial	   para	   los	   municipios	   es	   mayor	   este,	   yo	   escuchaba	   con	   atención	   las	  
participaciones	  de	   los	   compañeros	   y	   decían	  pues	   que	   casi	   por	   lo	   general	   los	   laudos	  
siempre	   están	   perdidos	   para	   la	   parte	   patronal	   y	   pues	   casi	   siempre	   ocurre	   así,	  
recordemos	  que	   la	   ley	   federal	  de	   los	   trabajadores	   les	  otorga	  mucha	  prestación	  a	   los	  
trabajadores,	   entonces	   es	   por	   eso	   la	   necesidad	   pues	   de	   que,	   de	   que	   el	   jurídico	   este	  
tenga	  las	  decisiones	  o	  los	  conocimientos	  acertados	  pues	  para	  que	  se	  actúe	  de	  manera	  
correcta	   en	   los	   temas	   de	   hasta	   de,	   de	   ver	   pues	   este,	   la	   decisión	   que	   se	   va	   a	   tomar	  
porque	  en	  un	  momento	  precipitado	  y	  lo	  vimos	  pues	  en	  la,	  en	  las,	  tenemos	  la	  referencia	  
de	  la	  pasada	  administración,	  como	  en	  un	  momento	  precipitado	  se	  toman	  decisiones	  y	  
después	  se	  va	  a	  hasta	  los	  tribunales	  y	  bueno	  los	  tribunales	  este,	  da	  las	  respuestas	  este,	  
pues	  de	  que	  se	  actuó	  en	  el	  momento	  pues,	  no,	  y	  el	  daño	  patrimonial	  ya	  se	  causó,	  esto	  
lo	  pongo	  como	  referencia	  porque	  pues	  está	   inmediato	  acaba	  de	  suceder,	  pero	  eh,	  es	  
muy,	   es	   muy	   este,	   común	   en	   el	   ámbito	   público	   sobre	   todo	   este,	   dejar	   pasar	   estos	  
temas,	  entonces	  eh,	  si	  vemos	  pues	  de	  que	  si,	  si	  no	  se	  toma	  una	  decisión	  acertada	  o	  si	  
no	   se	   le	   da	   el	   seguimiento	   correspondiente	   pues	   después	   este,	   viene	   y	   afecta	   al	  
presupuesto	  y	  lo	  afecta	  de	  manera	  este,	  tremenda	  porque	  los	  laudos	  son	  millonarios	  
casi	  siempre	  aún	  y	  con	  la	  reforma	  de	  ley	  que	  se	  hizo	  que	  ya	  los	  salarios	  caídos	  ya	  no	  
siguen	   corriendo	  más	  que	  un	   año,	   aun	   así	   pues	  no,	   entonces	   este	   si	   coincido	   con	   el	  
comentario	  que	  hace	  el	  licenciado	  Salvador	  en,	  en	  el	  tema	  de	  que	  se,	  que	  este	  Cabildo	  
se	   le	   dé	   un	   reporte	   periódico	   para	   ir	   viendo	   pues	   de	   que	   manera	   van	   este,	  
evolucionando	   los	   casos	   y	   de	   que	   manera	   se	   les	   está	   dando	   salida	   no,	   por,	   por	   la	  
importancia	  insisto	  que	  esto	  conlleva	  porque,	  porque	  si,	  si	  es	  verdad	  pues,	  el	  regidor	  
lo	   comentaba,	   todos	   los	   laudos	   están	   perdidos,	   pues	   si	   las	   leyes	   protegen	  mucho	   a	  
nuestros	  trabajadores	  verdad,	  ya	  hemos	  estado	  en	  el	  otro	  lado,	  ya	  hemos	  estado	  en	  el	  
lado	  de	  los	  trabajadores,	  ahora	  nos	  toca	  estar	  del	   lado	  de,	  de	  cuidar	   los	  recursos	  del	  
municipio,	  entonces	  vamos	  haciéndolo	  todos	  de	  manera	  responsable	  verdad,	  entonces	  
por	  ese	  lado	  y	  por	  el	  otro	  lado	  yo	  nada	  más	  como	  que,	  como	  que	  dejar	  en	  claro	  pues	  
mmmm,	  va	  más	  allá	  de	  si	  somos	  conocidos	  o	  no	  somos	  conocidos,	  esa	  es	  mi,	  punto	  de	  
vista,	  yo	  creo	  que	  el	  actuar	  de	   los	  abogados	  este	  pues	  van	  en	  base	  y	  en	  razón	  de	  su	  
ética,	  más	   allá	   de	   que	   sean	   del	  municipio	   o	   si	   no	   sean	   del	  municipio,	   yo	   respeto	   la	  
decisión	  que	   la	   síndico	  haya	   tomado	  de	   invitar	   al	   abogado	  y	   si	   no	   es	  de	   aquí	   eso	   lo	  
respeto,	   pero	   si	   dejar	   en	   claro	   pues	   que	   en	   el	  municipio	   pues	   por	   eso	   hay	  muchos	  
abogados	  verdad	  y	  hay	  abogados	  jóvenes	  este	  muy	  éticos	  y	  muy	  buenos	  y	  yo	  creo	  que	  
en	  eso	  va	  la,	  la	  base,	  en	  el	  actuar	  del	  profesionalismo	  y	  la	  ética	  de	  cada	  quien	  verdad,	  
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entonces	   sería	   mi	   comentario	   y	   adelante	   nada	   más	   que	   se	   esté,	   este	   presentando	  
evaluación	  y	  que	  quede	  asentado	  en	  el	  acta,	  gracias.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Si	  y	  comentar	  los	  avances	  ahí	  en	  esta,	  en	  esta	  administración	  ha	  
habido	   algunos	   compañeros,	   compañeros	   que	   han	   ido	   al	   tema	   de	   conciliación	   un	  
previo	  del	  cual	  ya	  no	  se	  les	  iba	  a	  generar	  pues	  su	  contrato	  y	  hemos	  estado	  valorando,	  
valorando	  entrar	  pues	  a	  aquellos	  que	  quieren	  demandar	  estamos	  valorando	  algunos	  
que	  se	   llega	  a	  algunos	  acuerdos	  y	  volvérsele	  a	   recontratar	  o	  hay	  algunos	  que	  ya	  no,	  
donde	   yo	   estoy	   en	   contra	   y	   se	   los	   digo	   y	   donde	   posiblemente	   va	   a	   haber	   esas	  
demandas,	   yo	   estoy	   en	   contra,	   yo	   estoy	   en	   contra	   y	   siempre	   lo	   voy	   a	   estar	   que	   un	  
director	   de	   administraciones	   pasadas	   quiera	   volver	   a	   ese	   puesto,	   no	   se	   quiera	   ir	   y	  
quiera	  continuar	  a	  pesar	  de	  que	  estuvo	  cinco	  años	  en	  la	  administración	  pasada,	  quiere	  
estar	  otros	  tres	  años	  con	  nosotros,	  creo	  y	  yo	  he	  invitado	  a	  todos	  mis	  compañeros	  que	  
nosotros	  venimos	  por	  tres	  años	  2021-‐2024	  yo	  he	  invitado	  a	  mis	  compañeros	  que	  con	  
un	  tema	  de	  valores	  y	  de	  ética	  contadora,	  de	  ética	  pudiéramos	  terminar	  hasta	  el	  2024,	  
comentarle	  que	  ha	  habido	  varios	  directores	  de	  la	  administración	  pasada	  que	  en	  este	  
momento	  quieren	  demandar	  al	  municipio	  porque	   se	  quieren	  mantener	  en	  el	  mismo	  
puesto,	  es	  la	  parte	  que	  no	  lo	  voy	  a	  permitir,	  no	  creo	  que	  sea	  lo	  correcto,	  pero	  también	  
hay	  que	  comentarlo,	  también	  hay	  formas	  de	  poder	  también,	  poder	  venir	  a	  ofrecer	  los	  
servicios,	  hay	  formas	  también	  porque	  si	  nos	  pueden	  terminar	  pero	  puede	  decir,	  sabe	  
que	  puedo	  contribuir	  al	  municipio	  no	  en	  esa	  área	  pero	  puedo	  continuar	  en	  otra	  que	  
también	  yo	  siempre	  he	  dicho	  que	   las	  en	   la	   forma	  esta	  en	  el	  pedir	  o	   sea	  depende	  de	  
como	  lo	  pidas,	  pero	  comentarles	  que	  hemos	  sido	  muy	  cuidadosos	  y	  no	  tratar	  pues	  que	  
hubiera	  muchas,	  muchas	   demandas	   y	   será	   ver	   un	   equilibrio,	   un	   equilibrio	   entre	   las	  
formas	  eh,	  tan	  es	  así	  que	  yo	  coincido	  con	  lo	  que	  comenta	  la	  contadora,	  tanto	  abogado	  
talentoso	  que	  yo	  no	  sé	  porque	  tantos	  años	  sean	  las	  mismas	  personas,	  yo	  no	  sé	  porque,	  
con	   tanto	   joven	   talentoso,	   yo	   no	   sé	   porque,	   pero	   si	   coincido	   que	  más	   allá	   del	   tema	  
ético	  pues	  si	  el	  detalle	  es	  que	  cuando,	  se	  me	  hace	  muy	  difícil,	  muy	  difícil	  contadora,	  mi	  
punto	   de	   vista,	   aunque	   seas	   muy	   ético	   se	   me	   hace	   muy	   complicado	   que	   vayas	   en	  
contra	  de	  alguien,	  alguien	  que	  conoces	  muy	  bien	  si	  creo	  muy,	  muy	  complicado	  y	  yo	  se	  
los	  digo,	  hasta	  para	  mí	   si	   yo	   fuera	  un	  abogado	   con	  ética	  que	   tendría	  que	  perjudicar	  
laboralmente	  a	  un	  amigo	  y	  se	   lo	  digo	  con	   la	  ética	  que	  yo	  tengo	  se	  me	  haría	   también	  
muy	  complicado	  porque	  va	  en	  juego	  que	  aunque	  no	  quisiéramos	  va	  mucho	  en	  juego,	  
es	  más	  hasta	  represalias,	   represalias	  cuando	   llegan	  a	  perder	  un	   juicio,	  pero	   también	  
comentarlo	  que	  también	  se	  pierden	  los	  juicios	  por	  un	  mal	  procedimiento,	  la	  mayoría	  
de	   las	   pérdidas	   que	   se	   tienen	   en	   una	   demanda	   es	   de	   entrada	   porque	   lo	   estas	  
despidiendo	  de	  una	  no	  forma	  adecuada,	  es	  el	  primer	  punto,	  cuando	  tu	  despides	  nomás	  
porque	   lo	  quieres	  despedir,	  para	  poder	  despedir	  un	   trabajador	   tiene	  que	  haber	  una	  
forma	  y	  un	  procedimiento	  para	  poderlo	  despedir,	  una	  gran	  parte	  se	  han	  perdido	   las	  
demandas	   porque	   lo	   despides	   injustificadamente	   primera	   y	   la	   segunda	   es	   que	   los	  
abogados	  no	  le	  dan	  seguimiento	  y	  lo	  vuelvo	  a	  repetir,	  las	  últimas	  que	  se	  ganaron	  a	  mi	  
vienen	  y	  me	  dicen	  lo	  ganamos	  aparte	  pues	  de	  que	  porque	  me	  despiden	  de	  una	  manera	  
injustificada	   y	   la	   segunda	   es	   porque	   pareciera	   que	   no	   hubiera	   abogados	   que	  
defendieran	  al	  municipio,	  eso	  lo	  tengo	  que	  comentar	  porque	  realmente	  es	  y	  que	  creen	  
son	  de	  Río	  Grande,	  son	  licenciados	  y	  quiero	  ver	  donde	  esta	   la	  ética,	  entonces	  bueno,	  
adelante	  licenciada	  Yanett.	  
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CIUDADANA	   LICENCIADA	   YANETT	   GUTIÉRREZ	   LUNA.-‐	   Regidora	   republicano	  
Ayuntamiento:	   Si	   muy	   buenos	   días	   a	   todos,	   disculpen	   la	   voz,	   este	   yo	   solamente	  
quisiera	   agregar	   ahí	   presidente,	   más	   bien	   pedir	   aquí	   dentro	   de	   su	   experiencia	   de	  
servicio	  público	  el	  dice	  que	  tiene	  una	  experiencia	  laboral	  en	  el	  ejercicio	  2018-‐2021	  del	  
Ayuntamiento	  de	  Trancoso,	  Zacatecas	  pediría	  que	  se	  le	  pudiera	  agregar	  una	  carta	  de	  
recomendación	   del	   rendimiento	   que	   el	   obtuvo	   dentro	   de	   esa	   administración	   de	  
Trancoso	  para	  ver	  que	  rendimiento	  el	  realizó	  en	  el	  municipio	  ya	  mencionado.	  

PROPUESTA	  A	  VOTAR	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Pues	  ahí	  te	  la	  encargamos	  esa	  recomendación	  Lic,	  no	  sé	  si	  ahora	  
que	  te	  has	  integrado	  la,	  haya	  sido	  una	  parte	  del	  curriculum	  y	  si	  no	  fuera	  así	  pues	  igual	  
pues	  poderla	  agregar,	  algún	  otro	  comentario,	  bueno	  no	  habiendo	  más	  participación	  se	  
somete	  a	  consideración.	  

VOTACIÓN	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Quien	  esté	  a	  favor	  del	  nombramiento	  del	  licenciado	  Jean	  Lovis	  
Gallegos	   Murillo	   para	   que	   sea	   nombrado	   como	   apoderado	   legal	   del	   municipio,	  
sírvanse	   y	   aclarando	   ahí	   los,	   las,	   aquí	   lo	   que,	   antes	   mencionado	   agregando	   lo	   que	  
comentaba	  eh,	  el	  regidor	  Salvador	  Rosales	  Mares	  sobre	  el	  tema,	  sobre	  el	  tema	  de,	  del	  
informe	  trimestral	  si	  y	  donde	  tiene	  las	  facultades	  en	  el	  tema	  de	  los	  juicios	  laborales	  de	  
conciliación	  y	  arbitraje,	  sírvanse	  emitir	  su	  voto	  de	  manera	  económica	   levantando	  su	  
mano,	  señor	  secretario	  le	  pido	  de	  favor	  cuente	  los	  votos.	  

RESULTADO	  DE	  LA	  VOTACIÓN	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   EDUCACIÓN	   SECUNDARIA	   RAÚL	   HERNÁNDEZ	  
MARTÍNEZ.-‐	  Secretario	  de	  Gobierno	  Municipal:	  Señor	  presidente	   le	   informo	  que	  son	  
diez	  y	  seis	  votos	  a	  favor,	  por	  lo	  que	  se	  aprueba	  por	  UNANIMIDAD	  esta	  propuesta.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	   Municipal:	   Muchas	   gracias	   secretario,	   por	   tal	   motivo	   pues	   solicito	   al	  
ciudadano	  licenciado	  en	  derecho	  Jean	  Lovis	  Gallegos	  Murillo	  pase	  a	  tomar	  la	  protesta	  
de	  ley,	  pásale	  mi	  lic	  de	  este	  lado,	  se	  ponen	  de	  pie	  por	  favor.	  Ciudadano	  licenciado	  Jean	  
Lovis	  Gallegos	  Murillo,	  protesta	  guardar	  y	  hacer	  guardar	  la	  constitución	  política	  de	  los	  
estados	   unidos	   mexicanos	   los	   tratados	   y	   los	   convenios	   internacionales	   donde	   el	  
estado	  mexicano	   forma	  parte,	   la	  constitución	  política	  del	  estado	   libre	  y	  soberano	  de	  
Zacatecas,	  las	  leyes	  que	  de	  ella	  emanen	  y	  desempeñar	  leal	  y	  patrióticamente	  el	  cargo	  
como	  apoderado	  legal	  del	  municipio	  de	  Río	  Grande,	  Zacatecas	  que	  el	  Ayuntamiento	  le	  
ha	  conferido.	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	  JEAN	  LOVIS	  GALLEGOS	  MURILLO.-‐	  Si,	  protesto.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Si	  así	  no	  lo	  hiciere,	  que	  la	  nación,	  el	  estado	  o	  el	  municipio	  se	  lo	  
demande,	   muchas	   felicidades	   licenciado	   y	   como	   lo	   acabamos	   de	   comentar	   eh,	  
comentarlo	   y	   yo	   creo	   que	   coincidimos	   aquí	   todo	   el,	   todo	   el	   Cabildo,	   este	  
nombramiento	   es	   de	   mucha	   importancia	   licenciado,	   porque	   desgraciadamente,	  
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desgraciadamente	  pues	  se	  ha	  visto	  que	  el	  Ayuntamiento	  por	  malos	  procedimientos	  se	  
ha	   vido	   perjudicado	   con	   fuertes	   sumas	   de	   recurso	   por	   pagos	   de,	   en	   este	   caso	   de	  
demandas	  y	  ojalá	  que	  pudiéramos	  hacer	  un	  buen	  trabajo	  y	  sé	  de	  tu	  profesionalismo,	  
de	  la	  capacidad	  que	  tienes	  y	  mucho	  éxito.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   JEAN	   LOVIS	   GALLEGOS	   MURILLO.-‐	   Gracias,	   gracias	  
regidores.	  	  

LECTURA	  DE	  CORRESPONDENCIA	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Muchas	  gracias,	   siguiendo	  con	  el	  punto	  número	  nueve	  que	  es	  
correspondencia	   recibida,	   se	   le	   concede	   el	   uso	   de	   la	   voz	   al	   secretario	   de	   gobierno	  
municipal,	  profesor	  Raúl	  Hernández.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   EDUCACIÓN	   SECUNDARIA	   RAÚL	   HERNÁNDEZ	  
MARTÍNEZ.-‐	   Secretario	  de	  Gobierno	  Municipal:	   Con	   su	  permiso	   señor	  presidente	   la,	  
me	  voy	  a	  permitir	  este	  leer	  la	  correspondencia	  recibida	  de	  la	  sesión	  ordinaria	  número	  
siete	  con	  fecha	  del	  nueve	  de	  diciembre	  del	  2021.	  Tenemos	  dos	  correspondencias,	  me	  
voy	  a	  permitir	  leerlas,	  la	  primera.	  

1.-‐	  Se	  recibió	  oficio	  número	  DAP/0302	  de	  fecha	  06	  de	  diciembre	  del	  año	  en	  curso,	  por	  
parte	   de	   la	   LXIV	   Legislatura	   del	   Estado	   de	   Zacatecas,	   en	   el	   cual	   se	   exhorta	   a	   los	  
Honorables	   Ayuntamientos	   del	   estado	   de	   Zacatecas,	   a	   que	   promuevan	   en	   todo	  
momento	   el	   derecho	   de	   las	   mujeres	   a	   una	   vida	   libre	   de	   violencia,	   se	   turna	   a	   la	  
comisión	   de	   Derechos	   Humanos,	   Equidad	   de	   Género	   y	   Grupos	   Vulnerables.	   	  2.-‐	   La	  
segunda	  es:	  Se	  recibió	  oficio	  de	  fecha	  07	  de	  diciembre	  del	  año	  en	  curso,	  por	  parte	  del	  
C.	  José	  Arturo	  Castillo	  Ramírez,	  cronista	  municipal	  de	  Río	  Grande,	  Zacatecas,	  en	  el	  cual	  
pone	  a	  consideración,	  hacer	  la	  declaratoria	  de	  institucionalizar	  el	  otorgamiento	  de	  la	  
Guirnalda	  del	  Surco	  en	  los	  primeros	  quince	  días	  del	  mes	  de	  diciembre	  de	  cada	  año	  en	  
los	   sucesivo,	   para	   las	   personas	   que	   han	   aportado	   en	   diferentes	   manifestaciones,	  
culturales,	   arte	   y	   sociales,	   reconocimiento	   al	   esfuerzo,	   el	   galardón	   al	   triunfo	   y	   al	  
estímulo	   de	   la	   superación,	   se	   turna	   a	   la	   comisión	   de	   Gobernación	   y	   comisión	   de	  
Educación	  y	  Cultura,	  es	  cuánto	  señor	  presidente.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Muchas	  gracias	  eh	  bueno	  ahorita	  comentando,	  se	  me	  hace	  muy	  
interesante	   el	   tema	   de,	   de,	   de	   la	   presea	   de	   la	   Guirnalda	   del	   Surco	   pues	   un	  
reconocimiento	  para	  personajes	  destacados	  de	  Río	  Grande,	  aquí	  el	  cronista	  nos	  hace	  
la	  propuesta	  que	  sea	  el	  quince	  de	  diciembre.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   EDUCACIÓN	   SECUNDARIA	   RAÚL	   HERNÁNDEZ	  
MARTÍNEZ.-‐	   Secretario	   de	   Gobierno	   Municipal:	   Los	   primeros	   quince	   días	   de	  
diciembre.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐
Presidente	  Municipal:	  Hicimos	  ahí	  unas	  cotizaciones,	  cuanto	  costaba	  la	  Guirnalda	  pues	  
es,	  si	  es	  un	  costo	  interesante,	  la	  idea	  es	  meterla	  a	  las	  comisiones,	  pero	  viéndolo	  pues	  
de	   ese	   reconocimiento	   a	   la	   gente	   talentosa	   de	  Río	  Grande,	   ya	   que	   lo	   discutamos	   en	  
comisiones	  y	  que	  lo	  platiquemos	  con	  cada	  uno	  de	  ustedes,	  se	  me	  hace	  interesante	  la,	  la	  
propuesta	  hay	  que	  analizarla	  muy	  bien,	  pero	  en	  términos	  generales	  yo	  creo	  que	  es	  una	  
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propuesta	  muy	   interesante	   del	   cronista,	   algún	   comentario,	   adelante	   regidor	  Miguel	  
Gámez.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   ADMINISTRACIÓN	   MIGUEL	   ÁNGEL	   GÁMEZ	   LEYVA.-‐
Regidor	   republicano	   Ayuntamiento:	   Buenos	   días	   nuevamente,	   en	   el	   tema	   específico	  
señor	  presidente	  de	   lo	  que	  mencionabas	   ahorita	  de	   la	   fecha	  hay	  personalidades	  del	  
municipio,	  oriundos	  del	  municipio	  este	  que,	  que	  por	  alguna	  circunstancia	   sus	   temas	  
laborales	   no	   están	   aquí	   en	   el	  municipio,	   a	  mí	  me	   gustaría	   que	   la	   fecha	   pudiera	   ser	  
entre	  el	  quince	  y	  el	  veinte,	  porque,	  porque	  hay	  gente	  que	  viene	  de	  fuera	  precisamente	  
a	  pasar	  sus	  este,	  fiestas	  navideñas	  aquí	  con	  sus	  seres	  queridos	  y	  pudiera	  aprovechar	  
en	  ese	  inter	  el	  llamado	  y	  no	  los	  primeros	  días	  porque	  a	  veces	  el	  tema	  laboral	  no	  deja	  
que	   estén	   aquí	   y	   si	   fuera	   entre	   el	   quince	   y	   antes	   de	   que	   saliéramos	   o	   salieran	   los	  
trabajadores	   de	   vacaciones,	   sería	   este,	   importante	   pues	   para	   poderlos	   tener	   en	   lo	  
físico	  aquí	  con	  nosotros,	  es	  cuánto.	  

ASUNTOS	  GENERALES	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Muy	  bien,	  entonces	  le	  damos	  continuación	  al	  orden	  del	  día,	  en	  
el	   punto	   número	   diez	   es	   asuntos	   generales,	   se	   les	   concede	   el	   uso	   de	   la	   voz	   por	   si,	  
adelante	  regidor	  Salvador.	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	   JESÚS	  SALVADOR	  ROSALES	  MARES.-‐	  Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	   Si	   gracias,	  nuevamente	  buenos	  días	   a	   todas	  y	   a	   todos	  el	  único	  punto	  
que	   trataré	  el	  día	  de	  hoy	  en	  esta	  parte	  de	  asuntos	  generales,	   creo	  que	  es	  de	  mucha	  
importancia	   y	   hablo	   de	   lo	   que	   es	   el	   presupuesto	   de	   egresos	   del	   próximo	   año,	   en	   la	  
reunión	  pasada	  yo	  solicité	  que	  pudieran	  darnos	  un	  informe	  de	  los	  foros	  temáticos	  o	  en	  
su	  defecto	   si	   ya	   se	   cuenta	   con	   el	   plan	  municipal	   de	  desarrollo,	   ocupamos	   conocerlo	  
para	   poder	   enfocar	   los	   recursos	   a	   dar	   cumplimiento	   a	   ese	   plan	   municipal	   de	  
desarrollo,	  entonces	  se	  que	  el	  día	  de	  mañana	  estamos	  convocados	  a	  revisar	  una	  parte	  
del	  presupuesto,	  es	  importante	  poder	  socializarlo	  con	  todos	  los,	  direcciones,	   jefes	  de	  
departamento	  y	  con	  todas	  las	  comisiones	  del	  Ayuntamiento	  porque	  según	  nos	  marca	  
la	  ley	  orgánica	  se	  debe	  de	  presentar	  a	  partir	  del	  primero	  de	  diciembre	  prácticamente	  
tenemos	  la	  próxima	  semana	  porque	  se	  debe	  aprobar	  a	  más	  tardar	  el	  31	  de	  diciembre	  y	  
si	   contamos	   ahí	   con	   las	   situaciones	   de	   que	   salen	   de	   vacaciones	   las	   dependencias	  
donde	  se	  presentan	  pues	   tendríamos	  prácticamente	  hasta	  el	  diez	  y	  siete,	   la	  próxima	  
semana,	  entonces	  si	  es	  importante	  contar	  con	  la	  información	  que	  nos	  permita	  tomar	  
las	   decisiones	   hacia	   donde	   va	   dirigido	   el	   recurso	   de	   los	   riograndenses,	   pero	   es	  
importante	  conocer	  el	  plan	  municipal	  de	  desarrollo,	  si	  hay	  un	  avance	  que	  se	  nos	  haga	  
del	   conocimiento,	   tenemos	   que	   trabajar	   arduamente	   estos	   próximos	   prácticamente	  
ocho	   o	   diez	   días	   que	   tenemos	   para	   poder	   darle	   certeza	   a	   lo	   que	   vamos	   a	   estar	  
trabajando	  como	  administración	  el	  año	  2022,	  entonces	  si	  considero	  de	  urgencia	  poder	  
establecer	  ya	  los	  mecanismos	  y	  que	  aquello	  que	  vayamos	  a	  aprobar	  como	  presupuesto	  
vaya	  dirigido	  a	   lo	  que	   salió	  de	  ese	  esfuerzo,	   a	   lo	  que	   la	  misma	  gente	  de	  Río	  Grande	  
este,	  está	  pidiendo	  que	  dirijamos	  o	  que	  enfoquemos	  este,	  la	  voluntad	  y	  el	  compromiso	  
de	   este	   Ayuntamiento,	   entonces	   yo	   quisiera	   solicitar	   que	   a	   partir	   de	  mañana,	   de	   la	  
resolución,	  las	  conclusiones	  a	  que	  se	  llegue	  en	  la	  reunión	  ese	  plan	  se	  proponga	  y	  se	  le	  
turne	   a	   la	   comisión	   de	   Hacienda	   el	   documento	   propuesta	   para	   el	   presupuesto	   de	  
egresos	  2021	  si,	  es	  lo	  que	  solicito	  porque	  prácticamente	  pues	  tenemos	  poco	  tiempo	  en	  
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su	  momento	  será	  solicitado	  platicar	  con	  los	  funcionarios,	  no	  ha	  habido	  esa	  posibilidad	  
por	   distintas	   situaciones	   que	   se	   han	   presentado	   pero	   creo	   que	   si	   contamos	   con	   la	  
información	   de	   los	   foros	   temáticos	   y	   contamos	   con	   un	   avance	   ya	   del	   programa	  
municipal,	   el	   plan	   municipal	   de	   desarrollo	   creo	   que	   eso	   nos	   va	   a	   permitir,	   perdón	  
dirigir	  los	  recursos	  hacia	  eso	  que	  se	  pretende	  en	  esta	  administración,	  entonces	  solicito	  
que	  haya	  asentado	  en	  acta	  mi	  propuesta	  es	  que	  a	  partir	  de	  mañana	  de	  los	  resultados	  
de	  la	  reunión	  que	  se	  tenga	  del	  presupuesto	  se	  le	  turne	  ya	  a	  la	  comisión	  de	  Hacienda	  el	  
documento	   propuesta	   para	   su	   análisis	   y	   dictamen	   para	   su	   posterior	   propuesta	   de	  
aprobación	  en	  este	  tema,	  es	  cuánto	  señor	  presidente.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	   Municipal:	   Gracias	   mi	   regidor,	   igual	   ahí	   te	   pido	   secretario	   del	  
Ayuntamiento,	  el	  regidor	  Salvador	  hizo	  ese	  comentario	  sobre	  el	  tema	  de,	  directamente	  
en	   planeación	   para	   dar	   el,	   pues	   los	   puntos	  más	   relevantes	   de	   los	   foros	   ciudadanos,	  
aquí	   cual	   sería	   la	   idea	   pues	   que	   tu	   secretario	   seas	   el	   portavoz,	   el	   portavoz	   con	   los	  
demás	  directores,	  los	  demás	  jefes	  de	  departamento	  de	  lo	  que	  está	  pidiendo	  pues	  esta,	  
este	  Cabildo	  y	  que	  nos	  puedas	   informar	  pues	  de	   las	  solicitudes	  que	  está	  pidiendo	  el	  
Cabildo	  porque	  si	  no	  están	  quedando	  pues	  en	  el	  aire	  muchos	  temas,	  entonces	  a	  mi	  me	  
preocuparía	  que	  aquí	  se	  comente	  algo,	  se	  vuelva	  a	  comentar,	  se	  vuelva	  a	  comentar,	  se	  
vuelva	   a	   comentar	   y	   no	   esté	   habiendo	   respuesta,	   yo	   quiero	   saber	   si	   no	   hay	   esa	  
comunicación	   entre	   tú	   como	   secretario	   y	   los	   directores	   y	   funcionarios	   o	   los	  
funcionarios	   no	   están	   dando	   respuesta	   a	   la	   petición	   que	   se	   le	   está	   haciendo	   a	   este	  
Cabildo,	   cual	   es	   la	   parte	   si	   para	  mi	   si	   es	   algo	   así,	  me	   inquieta,	  me	   inquieta	   que	   por	  
ejemplo	  ya	  el	  regidor	  ya	  había	  hecho	  ese	  comentario	  que	  hasta	  yo	  creo	  que	  nos	  puede	  
servir	  a	  todos	  pues	  el	   tema	  de	  esos	  foros	  participativos,	  nos	  puede	  servir	  bastante	  a	  
cada	  uno	  de	  nosotros	  del	  resultado,	  pero	  si	  no	  hay	  ni	  resultados,	  si	  ya	  se	  pidió	  y	  no	  se	  
ha	  hecho,	  yo	  he	  escuchado	  varias	  veces	  yo	  creo	  que	  de	  varios	  el	   tema	  de	   los,	  de	   los	  
funcionarios,	  jefes	  de	  departamento	  que	  pudiéramos	  platicar	  y	  no	  se	  a	  hecho,	  pues	  yo	  
quisiera	   saber,	   yo	   quisiera	   saber	   donde	   esta	   la	   falla,	   porque	   si	   para	  mi	   es	   un	   poco	  
incómodo	   que	   si	   sea	   repetitivo	   algunos	   temas	   y	   que	   no	   se	   le	   esté	   dando	   pues	  
respuesta	  y	  realmente	  ya	  me	  está	  preocupando,	  entonces	   la	   idea	  es	  de	  que	  pudieras	  
ahí	  ser	  pues	  ahí	  esa,	  ese	  medio	  de	  comunicación	  secretario,	  con	  los	  directores,	  jefes	  de	  
departamento	  de	  lo	  que	  se	  está	  comentando	  en	  esta,	  en	  esta	  sesión	  de	  Cabildo,	   igual	  
hasta	  pudiera	  ser	  que	  lo	  hicieras	  por	  escrito,	  por	  escrito	  que	  te	  lo	  firmen	  de	  recibido	  
cada	  uno	  de	  los	  jefes	  de	  departamento	  ir	  valorando	  pues	  cual	  ha	  sido	  el	  resultado	  de	  
las	  peticiones	  que	  está	  haciendo	  este	  Cabildo,	  porque	  pues	  queda	  asentado	  en	  el	  acta	  
nomas	  mi	  regidor	  Salvador,	  en	  el	  acta,	  en	  el	  acta	  pero	  si	  no	  vemos	  pues	  resultados	  va	  a	  
estar	   muy	   complicado,	   no	   quisiera	   pues	   que	   en	   la	   próxima	   reunión	   de	   Cabildo	   se	  
vuelva	   otra	   vez	   que	   quede	   asentado	   en	   el	   acta	   las	   mismas	   peticiones,	   pues	   vamos	  
dándole	  yo	  le	  pido	  también	  ahí	  a	  los	  funcionarios	  de	  que	  no	  se	  si	  sean	  solamente	  por	  
tu	   conducto	   que	   en	   medio	   de	   sus	   actividades	   puedan	   también	   seguir	   estas	  
transmisiones	  por	  medio	  de	  su	   teléfono	  mientras	  hagan	  su	  actividad	  y	  puedan	  estar	  
escuchando	   cada	   uno	   de	   los	   funcionarios	   para	   que	   estén	   atentos	   pues	   en	   algunos	  
temas	  de	  su	  departamento,	  pero	  si	  hacer	  las	  cosas	  bien	  o	  sea	  yo	  quiero	  invitar	  pues	  a	  
sumarnos	  a	  trabajar	  todos,	  todos,	  regidoras,	  regidores,	  secretario,	  síndico,	  presidente	  
municipal,	   directores,	   jefes	   de	   departamento	   y	   sindicalizados	   y	   trabajadores	   en	  
general	   para	   hacer	   nuestro	   mejor	   esfuerzo,	   créanme	   que	   hay	   muchísimas	  
problemáticas	  que	  creo	  que	  nos	  tenemos	  que	  estar	  muy	  centrados	  de	  hacer	  las	  cosas	  
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bien	  y	  pues	  lo	  único	  que	  estamos	  haciendo	  y	  los	  escucho	  a	  cada	  uno	  de	  ustedes	  en	  las	  
últimas	   reuniones,	   pues	   lo	   único	   que	   quieren	   es	   pues	   vamos	   aportando,	   vamos	  
trabajando,	  vamos	  haciendo	  las	  cosas	  bien,	  entonces	  te	  encargo	  mucho	  mi	  secretario,	  
ayúdame	  por	  favor,	  adelante	  mi	  regidor	  Salvador.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   ADMINISTRACIÓN	   MIGUEL	   ÁNGEL	   GÁMEZ	   LEYVA.-‐	  
Regidor	   republicano	   Ayuntamiento:	   Bueno	   yo	   sé	   señor	   presidente	   que,	   que	   hay	  
disponibilidad	  porque	   lo	   han	  mostrado	  pero	   también	   ya	   hasta	   es	   un	   poco	   enfadoso	  
estar	  en	  el	  mismo	  tema,	  nosotros	  hemos	  pedido	  la	  reunión	  con	  los	  directores	  y	  jefes	  
de	  departamento	  y	  tal	  parece	  que	  no	  ha	  hecho	  eco	  la	  petición	  que	  se	  ha	  hecho	  y	  yo	  en	  
lo	   particular	   si	   estoy	  molesto	   en	   esa	   situación	   porque	   has	   de	   cuenta	   que	   es	   como,	  
como	  que	  cada	  quien	  va	  jalando	  para	  su	  lado,	  como	  que	  cada	  quien	  dice	  pues	  es	  que	  
yo	   soy	   el	   jefe	   y	   aquí	   pues	   yo	   soy	   y	   cuando	   no	   es	   así	   pues	   o	   sea	   debemos	   de,	   de	   ir	  
jalando	  hacia	  el	  mismo	   lado	  de	   ir	  viendo	  este	  de	  manera	  consciente	  a	  donde	  vamos	  
dirigiéndonos,	  le	  había	  hecho	  un	  comentario	  al	  regidor	  José	  Luis	  en	  el	  tema	  de	  que	  les	  
mostráramos	  primeramente	  lo	  que	  es	  un	  organigrama	  para	  que	  vieran	  este	  hacia	  los	  
canales	   de	   mando,	   que	   vieran	   de	   quien	   dependen,	   que	   vieran	   esas	   situaciones	   y	  
también	  le	  comentaba	  al	  regidor	  es	  como	  un	  engrane	  esto	  pues,	  un	  engrane	  chiquito	  y	  
un	  engrane	  grande	  y	  un	  engrane,	  un	  engrane	  más	  grande	  pero	  todos	  van	  funcionando	  
en	   la	  misma	  dirección	  y	   al	   final	  pues	  es	   la	  presidencia	  pues	  o	   es	   el	  municipio	   en	   sí,	  
quedamos	  porque	  si	  un	  engrane	  se	  atora	  aunque	  esté	  chiquito	  va	  a	  atorar	  a	  todos	  los	  
demás,	  entonces	  yo	  si	  pido	  de	  manera	  ya	  pues	  categórica,	  no	  se	  como	  decirlo,	  que	  esas	  
reuniones	  se	   tienen	  que	  dar	  pero	  a	   la	  brevedad	  si,	  que	  se	   tienen	  que	  dar	  a	   la	  de	  ya,	  
porque	  no	  podemos	  pues	  seguir	  avanzando	  si	  eso	  no	  se	  ha	  dado,	  es	  cuánto.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Muy	   bien	  mi	   regidor,	   en,	   en	   esa	   parte	   ponle	   nada	  más	   si	  me	  
gustaría	  ahí	  mi	  secretario	  para,	  las	  formas,	  dicen	  que	  todo	  está	  en	  las	  formas,	  ahí	  por	  
escrito,	   hazlo	   por	   escrito	   mi	   secretario,	   mándales	   un	   memo	   de	   las	   diferentes	  
peticiones	  porque	  al	  final	  de	  cuentas	  pues	  es	  quien	  nos	  puede	  ayudar	  bastante	  eres	  tú	  
en	  ese	  sentido	  y	  que	  me	  puedas	  notificar	  pues	  a	  un	  servidor	  ya	  después	  en	  el	  tema	  de	  
Cabildo	   cual	   fue	   la	   respuesta	   pues	   de,	   de	   	   los	   compañeros	   pero	   pues	   yo	   coincido	  
totalmente	  con	  los	  comentarios	  de	  ustedes,	  pero	  adelante	  mi	  regidor	  Salvador.	  	  	  	  	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	   JESÚS	  SALVADOR	  ROSALES	  MARES.-‐	  Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	  Gracias	  señor	  presidente,	  yo	  quisiera	  reafirmar	  y	  hacer	  una	  propuesta,	  
tenemos	   el	   tiempo	   encima,	  me	   interesa	   lo	   del	   presupuesto	   porque	   no	   aprobarlo	   en	  
tiempo	  y	  forma	  la	  misma	  ley	  orgánica	  dice	  que	  se	  aprueba	  o	  se	  tiene	  que	  llevar	  a	  cabo	  
en	  el	  que	  estamos	  en	  el	  anterior	  inmediato	  si	  y	  eso	  creo	  que	  desde	  el	  momento	  en	  que	  
hemos	   estado	  dialogando	   yo	   reconozco	   en	   cada	   uno	  de	   ustedes	   presidente,	   síndico,	  
compañeras	   regidoras	   y	   regidores	   la	   voluntad	   y	   el	   compromiso	   que	   hemos	   tenido	  
para	  sacar	  varios	  temas,	  inclusive	  dejando	  a	  un	  lado,	  lo	  tengo	  que	  decir,	  la	  cuestión	  de	  	  
partidos	  vamos,	  hemos	  demostrado	  que	  nos	   interesa	  Río	  Grande	  y	  hemos	  cedido	  en	  
algunas	  discusiones,	  hemos	  hecho	  mucho	  esfuerzo	  porque	  salgan	  los	  acuerdos	  aquí	  en	  
el	  Cabildo	  en	  beneficio	  del	  municipio,	   yo	  propongo	  en	  este	  momento	   si,	   creo	  que	  el	  
generar	  reuniones	  yo	  quisiera	  que	  se,	  mi	  propuesta	  concreta	  es	  que	  ya	  se	  turne	  a	   la	  
comisión,	   después	   de	   la	   reunión	   de	  mañana	   se	   turne	   a	   la	   comisión	   de	   Hacienda	   el	  
documento	  y	  que	  la	  comisión	  de	  Hacienda	  esté	  llamando	  o	  arme	  su	  programación	  de	  
trabajo	  para	  estar	  revisando	  si	  hay	  un	  tema	  de	  obra	  pública	  pues	  hablar	  al	  director	  de	  
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obra	  pública,	  si	  hay	  un	  tema	  de	  desarrollo	  social,	  pero	  ya	  que	  la	  comisión	  de	  Hacienda,	  
tenemos	  ocho	  días	  si	  y	  creo	  que,	  digo	  la	  comisión	  de	  Hacienda	  porque	  está	  integrada	  
por	   todos,	   las	   representaciones	   partidistas	   vamos	   de	   alguna	  manera	   yo	   he	   visto	   el	  
compromiso	   de	   la	   síndico,	   de	   la	   licenciada	   Yanett,	   de	   la	   licenciada	   Lucerito,	   de	   la	  
compañera	   Nancy,	   el	   compañero	   José	   Luis,	   la	   arquitecto,	   de	   cada	   uno	   de	   todos,	  
entonces	   creo	  que	  podemos	  dar	   la	   confianza	  por	  el	   tiempo	  que	   tienes	  y	   tendríamos	  
que	  trabajar	  a	  partir	  de	  mañana,	  a	  los	  ocho	  días	  estar	  revisando,	  pero	  tendremos	  que	  
realizar	  una	  buena	  propuesta	  de	  presupuesto	  si,	  entonces	  yo	  considero	  esa	  parte	  que	  
si	  ya	  se,	  podemos	  tomar	  el	  acuerdo	  inclusive	  de	  que	  lo	  podamos	  votar	  ahorita	  de	  que	  
se	  turne	  a	  la	  comisión	  de	  Hacienda	  el	  documento	  con	  la	  propuesta	  y	  que	  la	  comisión	  
de	   Hacienda	   si,	   pueda	   estar	   evaluando	   y	   llamando	   a	   quienes	   de	   alguna	  manera	   ya	  
tengan	  un	  proyecto	  que	  no	  los	  conocemos	  tampoco	  si	  ya	  está	  el	  resumen	  de	  los	  foros	  
temáticos	   que	   bueno,	   o	   sea	   tenemos	   insumos	   para	   darle	   salida	   a	   esto	   y	   dirigir	   el	  
recurso	   hacia	   la	   población,	   hemos	   estado	   aprobando	   diferentes	   estímulos,	   hemos,	  
acabamos	  de	  aprobar	  la	  cuestión	  de	  la	  tecnología	  en	  el	  departamento	  de	  catastro	  y	  eso	  
habla	  de	  la	  voluntad	  que	  tenemos	  de	  que	  la	  gente	  de	  Río	  Grande	  nos	  de	  la	  confianza	  de	  
que	  pueda	  aportar	  con	  sus	  impuestos	  municipales	  y	  lo	  que	  nosotros	  tendríamos	  que	  
hacer	  en	  nuestra	  responsabilidad	  y	   lo	  marca	   la	   ley	  orgánica	  es	  que	  contribuyamos	  a	  
hacer	   las	   propuestas	   necesarias	   de	   los	   proyectos	   de	   las	   acciones	   donde	   se	   vea	  
reflejado	   ese	   recurso	   por	   los	   riograndenses,	   esa	   es	   la	   importancia	   del	   presupuesto,	  
aquí	  dice	  que	  la	  ley	  orgánica	  marca	  que	  hasta	  el	  treinta	  y	  uno	  de	  diciembre	  si,	  pero	  las	  
dependencias	  salen	  de	  vacaciones	  el	  diez	  y	  siete,	  tenemos	  ocho	  días,	  hace	  rato	  dije	  que	  
diez,	  pero	  tenemos	  ocho	  días	  para	  poder	  trabajar	  esto	  y	  creo	  y	  me	  atrevo	  a	  decir	  que	  si	  
se	  nos	  hace	  responsabilidad	  que	  así	  debe	  de	  ser	  turnarse	  a	  la	  comisión	  de	  Hacienda,	  
tenemos	  que	  trabajar	  compañeros	  integrantes	  a	  partir	  de	  ya	  si,	  pero	  si	  que	  podamos	  
tomar	   ese	   acuerdo	   para	   poder	   darle	   certeza	   al	   presupuesto	   2022,	   es	   cuánto	   señor	  
presidente.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Muy	   bien	  mi	   regidor,	   bueno	   pues	   el	   tema	   es,	   el	   tema	   pues	   la	  
importancia	   del	   día	   de	  mañana	   ya	   el	   caso	   de	   tesorería	   trae	   ya	   un	   pues	   un	   tema	   de	  
avance	  junto	  con	  los,	  con	  el	  tema	  de	  los	  foros	  temáticos,	  eh	  yo	  creo	  que	  también	  ahí	  es	  
la	   parte	   y	   fundamental	   de	   cada	   uno	   de	   ustedes	   para	   poder	   pues	   nutrir	   pues	   ese	  
presupuesto	  de	  egresos	  y	  que	  no	  sea	  y	  mi	  propuesta	  es,	  mi	  propuesta	  es,	  la	  primera	  es	  
que	  se	   lo	  dejemos	  únicamente	  a	   los	   funcionarios	  y	  al	   tesorero	  y	  presentárselas	  a	   las	  
comisiones	  y	  que	  lo	  autoricen	  o	  que	  todos	  nos	  sumemos,	  que	  todos	  nos	  sumemos	  a	  la	  
elaboración	  del	  presupuesto	  de	  egresos,	  que	  ya	  hay	  un,	  una	  línea	  a	  seguir	  por	  parte	  de	  
tesorería,	  pero	  en	  conjunto	  el	  día	  de	  mañana	  entre	  todos	  y	  yo	  creo	  que	  ya	  tendremos	  
que	  estar	  en,	  si	   fuéramos	  en	  el	  congreso	  ya	  como	  en	  sesión	  permanente	  pues	  por	   la	  
importancia	  que	  quedan	  pocos	  días	  mi	  regidor,	  entonces	  la	  idea	  pues	  es	  que	  ojala	  que	  
ya	   a	   partir	   de	   mañana	   estemos	   ya	   al	   100%	   en	   el	   presupuesto	   y	   que	   pudiéramos	  
agregarle	  cada	  quien	  de	  lo	  que	  representamos	  y	  queremos	  que	  le	  pueda	  beneficiar	  al	  
municipio,	  poderle	  agregar,	  adelante	  regidor.	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	   JESÚS	  SALVADOR	  ROSALES	  MARES.-‐	  Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	   Si	   es	   correcto	   lo	   que	   comentas	   presidente,	   queremos	   estar,	   coincido	  
totalmente	  contigo	  en	   la	  parte	  de	  que	  estemos	  todos	   involucrados	  pero	  si	  considero	  
que	   debe	   haber	   un	   área	   ahora	   si	   que	   responsable	   de	   atender	   esas	   situaciones	   si,	   si	  
estamos	   sesionando	  en	   la	   comisión	  de	  Hacienda,	  podemos	  estar	   todos	  escrutando	  y	  
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revisando	  y	  analizando	  pero	  a	  final	  de	  cuentas	  el	  presupuesto	  tiene	  que	  entrar	  con	  un	  
dictamen	  del	  Ayuntamiento	  en	  pleno	  si,	  entonces	  yo	  considero	  que	  si	  se	  nos	  pueda	  dar	  
esa,	  esa,	  poder	  ese	  acuerdo	  y	  que	  estemos	  todos	  pero	  que	  se	  entienda	  con	  voz	  sí,	  pero	  
que	  se	  entienda	  que	  la	  comisión	  de	  Hacienda	  es	  la	  que	  debe	  llevar	  esa,	  esa	  parte	  por	  el	  
tiempo	   que	   tenemos,	   si	   hubiéramos	   tenido	   más	   tiempo	   de	   trabajarlo	   yo	   creo	   que	  
podíamos	  haber	  involucrado	  más	  situaciones	  pero	  por	  el	  tiempo	  yo	  sugiero	  que	  si	  se	  
coordine	   la	   comisión	   de	   Hacienda,	   en	   este	   caso	   la	   síndico	   municipal	   y	   quienes	   la	  
integramos	  y	  que	  sesiones,	  se	  publica	  tal	  día,	  tales	  horas,	  sábado,	  domingo,	  lunes	  va	  a	  
estar	  sesionando	  la	  comisión	  y	  que	  todos	  los	  integrantes	  y	  los	  compañeros	  regidores	  y	  
compañeras	  regidoras	  se	  integren	  a	  participar	  si,	  pero	  si	  debe	  haber	  alguien	  que	  lleve	  
el	  orden,	  que	  lleve	  la	  dirección	  de	  lo	  que	  se	  pretende,	  es	  cuánto	  señor	  presidente.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Muchas	  gracias,	  para	  que	  no	  quede	  pues	  ahí	  en	  él,	  en	  el	  aire	  sin	  
ningún	  responsable	  no,	  adelante	  regidora	  Tania	  Alonso.	  

CIUDADANA	   LICENCIDA	   TANIA	   GUADALUPE	   ALONSO	   AGUILAR.-‐	   Regidora	  
republicano	  Ayuntamiento:	  Bueno	  ya	  me	  voy	  a	  salir	  un	  poco	  del	  tema	  este,	  todos	  los	  
puntos	  son	  muy	  buenos	  y	  me	  gustaría	  también	  añadir	  uno	  más,	  bueno	  ahorita	  están	  
vacunando	  ya,	  ya	  me	  voy	  a	  salir	  del	  tema,	  ya	  están	  vacunando	  a	  lo	  que	  viene	  siendo	  los	  
menores	  de	  edad	  de	  quince	  a	  diez	  y	  siete	  años	  en	  el	  CBTa	  número	  20,	  por	  favor	  invito	  
a	   toda	   la	  población	  a	  que	  se	  sume,	  es	  muy	   importante	  vacunarnos,	  hay	  que	  recalcar	  
que	  como	  son	  menores	  de	  edad	  tienen	  que	   llevar	  a	  un	  mayor	  de	  edad	  padre	  o	  tutor	  
para	  que	  puedan	  firmar	  lo	  que	  viene	  siendo	  una,	  una	  carta	  responsable,	  el	  día	  de	  hoy	  
se	  están	  vacunando,	  el	  día	  de	  mañana	  se	  van	  a	  vacunar	  si,	  ahorita	  están	  las	  escuelas,	  
yo	  les	  recomendaría	  a	  los	  chicos	  que	  no	  están	  estudiando	  que	  vayan	  mañana	  que	  va	  a	  
estar	   un	   poquito	   más	   desahogado,	   también	   añadiendo	   que	   la	   vacunación	   contra	   la	  
influenza	  ya	  está	  también	  este,	  para	  todas	  las	  edades,	  regidores,	  ya	  está	  para	  todas	  las	  
edades,	  para	  que	  vayan	  a	  vacunar	  a	  sus	  hijos,	  para	  que	  ustedes	  mismos	  se	  vacunen	  y	  
pues	  ahora	  sí	  que	  es	  una,	  una	  recomendación	  muy	  importante,	  se	  las	  hago,	  se	  las	  hago	  
personalmente	  y	  pues	  muchísimas	  gracias,	  es	  cuánto	  presidente.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	   Municipal:	   Muchas	   gracias	   por	   la	   información	   eh,	   ahí	   yo	   creo	   que	   pues	  
estos	  jóvenes	  de	  quince	  a	  diez	  y	  siete	  pues	  es,	  yo	  creo	  que	  una	  buena	  noticia	  porque	  a	  
mí	   también	  me	   estaban	   preguntando	   la	   población	   de	   cuando	   iba	   a	   empezar	   con	   el	  
tema	   de	   la	   vacunación	   y	   pues	   invitamos	   a	   toda	   la	   población	   a	   que	   acuda	   pues	   a	  
vacunarse,	  algún	  otro	  comentario,	  adelante	  regidor	  Miguel	  Gámez.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   ADMINISTRACIÓN	   MIGUEL	   ÁNGEL	   GÁMEZ	   LEYVA.-‐	  
Regidor	   republicano	   Ayuntamiento:	   Bueno	   pues	   nuevamente	   este,	   decirle	   que	  
coincido	  con	  el	  regidor	  Salvador	  en,	  volviendo	  al	  tema	  este	  y	  que	  si	  pudiéramos	  estar,	  
no	  sé	  cómo,	  como	  le	  nombran	  ahí,	  le	  pediría	  el	  auxilio	  a	  la	  licenciada	  Yanett,	  como	  se	  
nombre	   el	   hecho	   de	   hacer	   un	   paréntesis,	   pero	   a	   la	   vez	   seguir,	   seguir	   atentos	   al,	   al	  
llamado	   para	   la	   evaluación	   del	   presupuesto	   como	   si	   fuera	   un,	   decía	   el	   señor	  
presidente	  como	  un	  permanente	  pues,	  pero	  que	  estuviéramos	  atentos	  a	  eso	  para	  estar	  
checando	  el	   tema	  del	  presupuesto	  pues	  y	  para	  estar	   atentos	   todos	  este,	   porque	  nos	  
interesa,	   en	   realidad	  nos	   interesa	  que	   le	  vaya	  bien	  al	  municipio	  y	  nos	   interesa	  bien,	  
que	  también	  te	  vaya	  bien	  a	  ti	  presidente,	  entonces	  este	  pues	  hagamos	  equipo,	  estemos	  
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atentos	  al	  llamado,	  estemos	  atentos	  a	  lo	  que,	  a	  lo	  que	  Río	  Grande	  ocupa	  y	  no	  nada	  más	  
venir	  y	  levantar	  la	  mano	  y	  ya,	  si	  no	  aportemos,	  aportemos	  al	  municipio,	  aportemos	  a	  
que	   le	   vaya	   muy	   bien	   este	   a	   toda	   nuestra	   gente	   ese	   sería	   mi	   comentario,	   que	  
estuviéramos	  atentos	  y	  hiciéramos	  de	  verdad	  equipo,	  porque	  la	  voluntad	  yo	  creo	  que	  
está	  con	  nosotros,	  gracias.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Muchas	  gracias	  regidor,	  adelante	  regidora	  Yanett.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   YANETT	   GUTIÉRREZ	   LUNA.-‐	   Regidora	   republicano	  
Ayuntamiento:	   Compañeros	   yo	   solamente	   quisiera	   invitarlos	   también	   a	   que	  
generemos	   el	   compromiso	   todos	   eh,	   la	   comisión	   de	  Hacienda,	   la	   de	   obras	   públicas,	  
todas	  las	  comisiones	  creo	  yo,	  son	  importantes	  pero	  yo	  creo	  que	  debemos	  de	  renovar	  
el	   compromiso	   de	   estar	   presentes	   en	   los	   trabajos	   de	   comisión,	   siento	   yo	   de	   forma	  
personal	  que	  nos	  hemos	  visto	  también	  un	  poco	  des	  agendados,	  desordenados	  yo	  ya	  en	  
lo	   particular	   he	   convocado	   a	   varias	   reuniones	   de	   comisión	   en	   mis	   respectivas	  
comisiones	   y	   cuando	   no	   falta	   una,	   falta	   la	   otra	   o	   falta	   el	   otro	   o	   no	   llegaron	   y	   no	  
tenemos	   este,	   el	   quórum	   necesario	   o	   bien	   llegamos	   y	   sabes	   que	   me	   tengo	   que	   ir,	  
porque	  tengo	  que	  hacer	  otra	  cosa,	  yo	  creo	  que	  aquí	  hay	  que	  renovar	  el	  compromiso	  
que	  tenemos	  para	  con	  el	  municipio	  y	  que	  seamos	  responsables	  y	  estemos	  presentes	  
en	  todo,	  en	  todas	  las	  comisiones	  que	  debemos	  de	  estar	  presentes	  y	  no	  retirarnos	  hasta	  
el	  término	  porque	  quien	  sabe	  de	  comisiones	  sabe	  que	  al	  finalizar	  se	  somete	  a	  votación	  
los	   acuerdos	   a	   los	   que	   se	   llegan	   y	   pues	   si	   te	   retiraste	   a	  mitad,	   pues	   obviamente	   no	  
vamos	   a	   tener	   tu	   voto,	   entonces	   por	   favor	   renovemos	   el	   compromiso	   con	   las	  
comisiones,	   otra	   cosa	   yo	   creo	   que	   también	   debemos	   de	   generar	   compromiso	   de	  
notificar	  las	  reuniones	  de	  comisión	  de	  antes,	  no	  ese	  día	  o	  que	  salgan	  	  tenemos	  reunión	  
ahorita	  a	   la	  una,	  mañana	  a	   las	  dos,	  ahorita	  a	   las	  doce	  o	  sea	  porque	  realmente	   todos	  
tenemos	  actividades	  de	  distintas,	  de	  distinta	  índole	  y	  pues	  al	  final	  quedamos	  mal,	  a	  mí	  
me	  acaba	  de	  pasar	  una	  donde	  me	  notifican	  una	  reunión	  a	  la	  una	  de,	  de	  desarrollo	  por	  
decir	  un	  ejemplo	  pero	  a	   la	  par	  ya	   también	   tenía	  otra	  a	   la	  una	  y	  media	  de	   comercio,	  
pues	  a	  cual	  vas,	  en	  lo	  particular	  aquí	  la	  regidora	  Lucero	  y	  yo	  pues	  formamos	  parte	  de	  
todas	  las	  comisiones	  y	  obviamente	  no	  podemos	  estar	  en	  tantos	  lugares	  a	  la	  vez,	  si	  les	  
pidiera	   pues	   que	   en	   el	   grupo,	   tenemos	   un	   grupo,	   pues	   con	   veinticuatro	   horas	   de	  
anticipación	  citemos	  a	  la	  comisión,	  ir	  agendando	  en	  base	  para	  que	  todos	  nos	  vayamos	  
enterando	   a	   que	   horas	   tenemos	   reuniones	   y	   ya	   ir	   acomodando	   la	   agenda	   y	   que	   no	  
salgan	   a	   vapor,	   los	   acuerdos	   no	   se	   hacen	   a	   vapor,	   entonces	   hagámoslo	   con	   la	  
responsabilidad	  que	   corresponde	  de	   cada	  uno	  de	  nosotros	   y	   volvamos	   a	   renovar	   el	  
compromiso	  que	  tenemos	  de	  asistir	  a	  todas	  las	  comisiones	  desde	  el	  principio	  hasta	  el	  
final,	  entonces	  es	  una,	  un	  exhorto	  pues	  de	  forma	  particular	  que	  yo	  les	  hago,	  para	  que	  
refrendemos	   el	   compromiso	   que	   tenemos	   para	   con	   Río	   Grande,	   es	   cuánto	   señor	  
presidente.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	   Municipal:	   Gracias	   regidora,	   pues	   un	   tema	   de	   planeación,	   tema	   de	  
planeación	   que	   nos	   podamos,	   que	   hubiera	   esa	   comunicación,	   es	   creo	   que	   si	   nos	  
planeamos	   bien,	   que	   vayas	   planeando	   pues	   bien	   tus	   comisiones,	   cada	   uno	   de	   los	  
regidores,	   creo	  que	   sin	  problema,	  me	   sumo	  al	   comentario	  de,	  de	   la	   regidora	  Yanett,	  
sigue	  el	  compromiso	  pues	  de,	  de	  asistir	  al	  tema	  de,	  de	  las	  comisiones	  yo	  coincido	  que	  
si	  se	  cita	  con	  una	  buena	  planeación	  a	  las	  comisiones,	  pues	  yo	  creo	  que	  en	  este	  caso	  el	  
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regidor	   pues	   va	   a	   tener	   bien,	   para	   administrar	   pues	   todas	   las	   actividades	   que	   tiene	  
como	   regidor,	   pero	   si	   pues	   de	   comentarles	   pues	   que	   le	   den	   esa	   prioridad	   no,	   esa	  
prioridad	  al	  tema	  de	  las,	  de	  las	  comisiones	  porque	  si,	  si	  pues	  ahí	  sería	  pues	  un	  poquito	  
no	  positivo	  pues,	  que	  no	  se	  hiciera	  caso	  a	  las,	  a	  los	  llamados	  pues	  de	  las	  comisiones.	  

CIUDADANA	   LICENCIDA	   YANETT	   GUTIÉRREZ	   LUNA.-‐	   	   Regidora	   republicano	  
Ayuntamiento:	  Otra	   cosa	   ahí	   disculpa	  presidente,	   otra	   cosa,	   eso	   también	   ayudaría	   a	  
nuestros	  jefes	  de	  departamento	  para	  que	  ellos	  también	  fueran	  viendo	  su	  temática	  de	  
planeación	   para	   que	   no	   nos	   salgan	   con	   que	   oye	   es	   que	   aquí	   traigo,	   lo	   necesito	  
autorizado	  para	  mañana	  o	  sea	  para	  que	  ellos	  sepan	  que	  también	  se	  tienen	  que	  planear	  
y	  que	  si	  no	  pusieron	  en	  la	  comisión	  en	  tiempo	  y	  forma,	  sus	  solicitudes	  no	  van	  a	  estar	  
listas	  si,	  o	  sea	  por	  eso	  es	   importante	  pues	   la	  organización	  y	  de	  esa	  manera	  también,	  
nos	   comprometemos	   nosotros	   y	   los	   comprometemos	   a	   ellos	   también	   a	   una	   sana	  
organización	  y	  planeación	  que	  todo	  municipio	  debe	  de	  tener	  si	  realmente	  queremos	  
progresar.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	   En	   esa	   parte	   si	   quiero	   hacer	   ese	   comentario	   específicamente	  
que	   bueno	   que	   me	   recordaste	   regidora	   Yanett,	   en	   el	   sentido	   de	   que	   como	   las	  
comisiones	  se	  tienen	  que	  planear	  bien,	  como	  los	  funcionarios	  tienen	  que	  planear	  bien,	  
tienen	  que	  planear	  bien,	  cuando	  los	  funcionarios	  tienen	  que	  planear	  bien,	  porque	  si	  no	  
lo	  que	  va	  a	  pasar	  es	  de	  que	  no	  pues	  que	  tuvo	  la	  culpa	  la	  comisión	  que	  no	  saco	  a	  tiempo,	  
que	  no,	  que	  el	  funcionario	  lo	  dijo	  que	  ya	  lo	  ocupo	  de	  urgencia,	  ya	  lo	  ocupo	  de	  urgencia	  
o	   sea	   aquí	   hay	   que	   planearnos	   bien	   o	   sea	   buscar	   la	   forma	  para	   que	   las	   comisiones,	  
planeen	  bien	  sus	  actividades	  y	  los	  mismos	  funcionarios	  puedan	  planear,	  porque	  si	  me	  
ha	   pasado	   ya	   en	   algunas	   ocasiones	   esa	   parte	   que	   se	   ocupa	   planear,	   planear	  mucho	  
mejor,	  adelante	  mi	  regidora	  Nancy.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   EN	   EDUCACIÓN	   NANCY	   JIMENA	   RAMÍREZ	   DUARTE.-‐	  
Regidora	   republicano	   Ayuntamiento:	   Buenos	   días	   compañeros,	   nada	   más	   para	  
pedirles,	  ojalá	  que	   todos	   fuéramos	  así,	  bueno	  otra	  vez,	  este,	  pedirles	  que	  aunque	  no	  
estén	  en	  las	  comisiones,	  nos	  acompañen	  este	  a	  veces	  pues	  nos	  vemos	  muy	  metiches	  de	  
las	  comisiones	  que	  no	  nos	  corresponde,	  pero	  es	  importante	  para	  estar	  al	  pendiente	  de	  
lo,	   de	   lo	   que	   pase	   y	   lo	   que	   sucede	   a	   veces	   nada	   más	   decimos,	   bueno	   es	   que	   esta	  
comisión	  no	  nos	  corresponde,	  no	  nos	  toca,	  pero	  si	  es	   importante	  porque	  después	  se	  
aprueba	  algo	  y	   luego	  dicen	  y	  donde,	  porque	   lo	   aprobaron	  o	  donde	  está,	   invitarlos	   a	  
todos,	   todos	   tenemos	   compromisos	   también,	   todos	   tenemos	   hijos,	   todos	   tenemos	  
familia	  pero	  creo	  que	  aquí	  hicimos	  un	  compromiso	  de	  estar	  aquí	  de,	  es	  un	  trabajo,	  allá	  
afuera	  pues	   la	  verdad	  somos	  muy	  criticados	  que	  nada	  más	  venimos	  y	   levantamos	   la	  
mano,	   no,	   en	   realidad	   trabajamos,	   ojalá	   se	   pudieran	   transmitir,	   no	   se	   pueden,	   pero	  
todo	  el	  trabajo	  que	  hacemos	  dentro	  de	  las	  comisiones,	  dentro	  de	  los	  departamentos,	  
pero	  si	   invitarlos	  a	  que	  estén	  presentes	  aunque	  no	  sea	  en	  su	  comisión	  este	  que	  nos	  
acompañen,	  a	  lo	  mejor	  en	  algunas	  no	  tenemos	  voto,	  pero	  tenemos	  voz	  y	  podemos	  dar	  
una	   opinión	   y	   eso	   abre	  más	   este,	   pues	   a	  más	   consejos,	   más	   opiniones,	   más,	   yo	   los	  
invito	  con	  	  mucho	  respeto	  a	  que,	  a	  que	  nos	  acompañen,	  a	  fin	  que,	  bueno	  por	  ejemplo	  
ahorita	   lo	  del	  presupuesto	  pues	  como	  dice	  el	  compañero,	  son	  nada	  más	  diez	  días	  en	  
los	  que	  vamos	  a	  tener	  mucho	  trabajo,	  pero	  de	  ahí	  en	  adelante	  pues	  que	  todos	  estén	  al	  
pendiente	  en	  sus	  horarios	  que	  puedan,	  lo	  hemos	  hecho	  creo	  que	  de	  buena	  voluntad	  a	  
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poner	  horarios	  donde	   todos	  podemos,	  donde	  podemos	  estar,	   es	   todo	  mi	  presidente,	  
nada	  más	  mi	  participación.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	   Municipal:	   De	   mi	   parte	   sería	   también	   pues	   hacerles	   también	   la	   cordial	  
invitación,	  a	  mí	  me	  gustaría	  que	  si	  pudiéramos	  ir	  la	  mayoría	  a	  las	  cuatro	  de	  la	  tarde	  a	  
la	   comunidad	  de	   la	  Boquilla	  de	  Arriba,	   es	  una	  comunidad	  que	  está	  en	  alto	  grado	  de	  
marginación	  a	  mi	  punto	  de	  vista	  es	  de	  las	  comunidades	  más	  rezagadas,	  la	  idea	  es	  pues	  
que	  pudiéramos	  ir,	  pues	  todo	  el	  municipio	  para	  diferentes	  temas,	  se	  acerca	  la	  persona	  
trae	   un	   problema	   de	   un	   acta	   de	   nacimiento,	   aquí	   está	   el	   de	   registro	   civil	   pueda	  
atenderla	  y	  los	  demás	  temas,	  yo	  he	  visto	  también	  temas	  también	  de	  catastro,	  cualquier	  
tema	  de	  solicitudes	  y	  que	  pudiéramos	   ir	  directamente	  a	   la	  comunidad	  para	   también	  
percatarnos	  de	  lo	  que	  está	  pasando	  pues	  directamente,	  es	  una	  actividad	  que	  creo	  que	  
puede	   ser	   muy	   positiva,	   yo	   les	   hago	   la	   invitación	   pues	   de	   que	   el	   día	   de	   hoy	   nos	  
acompañen	  a	   las	  cuatro	  de	   la	  tarde	  a	   la	  comunidad	  de	  Boquilla	  de	  Arriba	  para	  tener	  
contacto	  y	  tener	  la	  audiencia	  directamente	  pues	  con	  los	  habitantes	  de	  esta	  comunidad	  
y	  pues	  buscar	  la	  forma	  de	  como	  que	  analizar	  las	  diferentes	  necesidades,	  las	  diferentes	  
necesidades	   que	   tenga	   la	   comunidad	   si,	   bien	   sabemos	   hay	   personas	   de	   la	   Boquilla	  
pues	  que,	  complicado	  el	  tema	  de	  la	  gasolina	  para	  poder	  trasladarse	  al	  municipio	  a	  sus	  
trámites,	   el	   camión	   sale	   y	   de	   aquí	   parte	   a	   la	   una	   de	   la	   tarde,	   entonces	   por	  muchos	  
temas,	  el	  caso	  de	  la	  Boquilla	  y	  otras	  más	  comunidades	  pues	  si	  tienen	  la	  necesidad	  pues	  
de	   que,	   de	   que	   pudiéramos	   acceder	   los	   servicios	   hasta	   la	   misma,	   hasta	   la	   misma	  
localidad,	   les	   hago	   una	   cordial,	   ojalá	   que	   nos	   pudieran	   acompañar	   para	   darle	   pues	  
seguimiento	   a	   las	   solicitudes	   que	   tiene	   esta	   comunidad,	   si	   no	   hay	   algún	   otro	  
comentario,	  adelante	  regidora	  Hilda	  Moreno.	  

CIUDADANA	  HILDA	  MORENO.-‐	  Regidora	  republicano	  Ayuntamiento:	  Nada	  más	  quiero	  
comentarles	   a	   los	   compañeros	   que	   hagamos	   un	   compromiso	   de	   que	   si	   asistamos	   a	  
todas	   las	   comisiones,	   aunque	  no	   tengamos	  este	   voto	  por	   esto,	   porque	  ha	  pasado	  de	  
que	  yo	  ando	  aunque	  no	  me	   inviten,	  pero	  oye	  quédate	  a	   la	  comisión	  dicen,	  no,	  ni	  me	  
invitaron	   no,	   que	   no	   nos	   sintamos	   que	   no	   nos	   invitaron	   hay	   que	   nosotros	   mismos	  
hacer	  de	  quedarnos	  aunque	  no	  vengamos	  preparados	  si	  estamos	  viendo	  que	  si	  es	   la	  
comisión	  de	  la	  compañera	  Yanett,	  de	  Nancy,	  de	  Miguel	  el	  de	  cualquiera	  de	  nosotros	  de	  
las	   comisiones	   pues	   hacerles	   grupo	   porque	   sí,	   sinceramente	   sí,	   yo	   soy	   de	   la	   del	  
migrante,	   pónganle	   yo	  no	   cito	  mucho,	   pero	  me	  gusta	   acompañarlos	   a	   todos,	   pero	   si	  
hay	   compañeros	   de	   que	   como	   no	   es	   mi	   comisión	   yo	   a	   que	   voy	   no,	   tenemos	   que	  
involucrarnos	  todos,	  entonces	  que	  aquí	  en	  público	  lo	  hagamos	  el	  compromiso	  que	  nos	  
vamos	  a	  acompañar	  que	  no	  nos	  vamos	  a	  abandonar	  ninguno	  y	   como	  dicen	  estamos	  
unidos,	  vamos	  uniéndonos	  en	  este	  momento,	  gracias,	  es	  todo.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Adelante	  regidora	  Yanett.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   YANETT	   GUTIÉRREZ	   LUNA.-‐	   Regidora	   republicano	  
Ayuntamiento:	   También	   por	   lo	   que	   acaban	   de	   comentar	   este,	   bueno	   como	   dice	  
Estrellita	   hay	   ocasiones	   en	   que	   igual	   no	   se	   pueden	   quedar,	   pero	   también	   deben	   de	  
tener	  en	  cuenta	  que	  para	  eso	  tienen	  un	  representante	  de	  cada	  expresión	  política	  sí,	  es	  
importante	   que	   también	   nos	   comprometamos	   a	   que	   si	   no	   pudimos	   asistir	   porque	  
tuvimos	   otra	   comisión	   o	   tuvimos	   otra	   actividad	   simplemente	   porque	   por	   eso	   se	  
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dividen	   en	   comisiones	   pues,	   por	   la	   gran	   cantidad	   de	   actividades	   que	   se	   tienen	   que	  
realizar,	  entonces	  sí	  de	  plano	  o	  sea	  no	  se	  nos	  da	  el	  tiempo	  para	  asistir	  a	  dicha	  comisión	  
para	  eso	  existe	  esa	  persona	  que	  nos	  representa	  y	  pero	  nosotros	  tenemos	  que	  generar	  
el	   compromiso	   de	   preguntar	   de	   persona	   que	   fueron	   los	   acuerdos	   que	   se	   llevaron	   a	  
cabo,	  que	  se	  dijo,	  que	  no	  se	  dijo,	  cuáles	  fueron	  las	  propuestas,	  para	  que,	  para	  que	  en	  el	  
momento	  que	  lleguemos	  al	  pleno,	  tengamos	  todo	  el	  conocimiento	  de	  la	  información	  de	  
los	  dictámenes	  que	  se	  van	  a	  aprobar	  ahí,	  entonces	  ahí	  es	  donde	  vuelvo	  a	  reiterar	  debe	  
de	   fijarse	   un	   compromiso	   que	   tenemos	   de	   estar	   adentrados	   en	   lo	   que	   se	   está	  
trabajando	  dentro	  del	  municipio	  si,	  o	  sea	  que,	  que	  el	  hecho	  de	  que	  yo	  no	  haya	  asistido	  
no	  quiere	  decir	  que	  desconozca	  sí,	  porque	  para	  eso	  tenemos	  a	  un	  compañero	  ahí	  que	  
nos	  representa.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   EN	   CIENCIAS	   POLÍTICAS	   MARIO	   CÓRDOVA	   LONGORIA.-‐	  
Presidente	  Municipal:	  Algún	  otro	  comentario,	  bueno	  siguiendo	  con	  el	  punto	  número	  
once	  es	  relativo	  a	  la	  clausura	  de	  la	  sesión,	  nos	  ponemos	  por	  favor	  de	  pie,	  no	  habiendo	  
más	   asuntos	   que	   tratar,	   se	   declara	   clausurada	   ésta	   sesión	   Ordinaria	   de	   Cabildo	  
número	   7,	   siendo	   las	   diez	   horas	   con	   cincuenta	   minutos	   del	   día	   nueve	   del	   mes	   de	  
diciembre	  del	  dos	  mil	  veintiuno,	  muchas	  gracias	  a	  cada	  uno	  de	  ustedes.	  

	  	  	  	  	  	  	  	  	  

PRESIDENTE	  MUNICIPAL	  

	  
___________________________________________________________________	  
CIUDADANO	  LICENCIADO	  MARIO	  CÓRDOVA	  LONGORIA	  

	  
SÍNDICO	  MUNICIPAL	  

	  
_____________________________________________________________	  
LICENCIADA	  FÁTIMA	  GUADALUPE	  GÓMEZ	  ZAVALA	  

	  
	  

EL	  SECRETARIO	  DE	  GOBIERNO	  MUNICIPAL	  
	  

____________________________________________________	  
PROFESOR	  RAÚL	  HERNÁNDEZ	  MARTÍNEZ	  

	  
REGIDORES	  

	  
NOMBRE	   FIRMA	  

CIUDADANO	  JACOBO	  ESPINO	  RANGEL.	  

	  

	  

CIUDADANA	  LICENCIADA	  EN	  EDUCACIÓN	  

NANCY	  JIMENA	  RAMÍREZ	  DUARTE	  

	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	  EN	  ADMINISTRACIÓN	  

DE	  EMPRESAS	  MIGUEL	  ÁNGEL	  GÁMEZ	  LEYVA	  
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CIUDADANA	  EVELYN	  ARRIAGA	  GARCÍA	  

	  

	  

CIUDADANO	  MANUEL	  SAUCEDO	  CEBALLOS	  

	  

	  

CIUDADANA	  HILDA	  MORENO	  

	  

	  

CIUDADANO	  BALTAZAR	  CAMPOS	  ESQUIVEL	  

	  

	  

CIUDADANA	  TANIA	  GUADALUPE	  ALONSO	  

AGUILAR	  

	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	  JESÚS	  SALVADOR	  

ROSALES	  MARES	  

	  

CIUDADANA	  DULCE	  CRISTAL	  RAMÍREZ	  

BONILLA	  

	  

CIUDADANA	  KELLY	  MEREDITH	  SAMANIEGO	  

HERNÁNDEZ	  

	  

CIUDADANO	  PROFESOR	  JOSÉ	  LUIS	  DELGADO	  

ARROYO	  

	  

CIUDADANA	  LICENCIADA	  EN	  CONTADURÍA	  LUZ	  

MARGARITA	  CHÁVEZ	  GARCÍA	  

	  

CIUDADANA	  LICENCIADA	  YANETT	  GUTIÉRREZ	  

LUNA	  

	  

	  
	  

	  

	  

	  

	  

	  

	  

	  

	  

	  

	  

	  

	  


